

ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO  
FEDERAL  
V LEGISLATURA  
**ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA**



V LEGISLATURA

**PRIMER AÑO DE EJERCICIO**

**Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública**

*Ingeniero Víctor Hugo Lobo Román, Jefe Delegacional en Gustavo A. Madero*  
**Mesa de Trabajo**

**VERSIÓN ESTENOGRÁFICA**

**Salón “Heberto Castillo”**

**12 de noviembre de 2009**

---

**EL C. PRESIDENTE DIPUTADO ERASTO ENSASTIGA SANTIAGO.-** Muy buenos días a todos.

Damos la bienvenida a esta mesa de trabajo de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública al ingeniero Víctor Hugo Lobo Román, Jefe Delegacional en Gustavo A. Madero. Bienvenido.

Contamos con diputados integrantes de esta Comisión de Presupuesto y con diputados que nos acompañan de esta V Asamblea Legislativa. Están con nosotros el diputado Cristian Vargas, buenos días; la diputada Alicia Téllez, el diputado José Giovanni Gutiérrez, diputado Guillermo Sánchez Torres, el diputado Mauricio Tabe Echartea, diputado Fernando Cuellar, el diputado José Alberto Couttolenc y el diputado Zárraga, que nos acompaña. Bienvenido también.

Me voy a permitir leer el acuerdo por el que se realiza la presente mesa de trabajo.

De conformidad con lo establecido en los Artículos 17, fracción VI; 59 y 60, fracción II; 62, fracción XXVII y 68 de la Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal; 28, 30,34 y 39 de su Reglamento para el Gobierno Interior, y con la finalidad de que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública esté en condiciones de analizar y dictaminar en los tiempos que marca la normatividad el paquete presupuestario 2010, en sesión ordinaria del 28 de octubre la Comisión acordó practicar y ejecutar reuniones de trabajo con los titulares de los 16 órganos Político Administrativos del Distrito Federal.

Esta mesa de trabajo, señor Jefe Delegacional, persigue 2 objetivos:

Primero.- Analizar los resultados y las metas alcanzadas por la administración a su cargo y motivar las condiciones necesarias para apoyar su gestión.

Segundo.- Analizar sus propuestas de trabajo que impliquen necesidades de recursos así como las expectativas de su gestión para 2010.

Voy a pedirle al diputado Guillermo Sánchez Torres que nos apoye en la Secretaría de esta Comisión de Presupuesto, y solicitarle que por favor nos lea la dinámica de los trabajos del primer objetivo.

**EL C. SECRETARIO DIPUTADO GUILLERMO SANCHEZ TORRES.-** Muy buenos días. Bienvenido Delegado en Gustavo A. Madero.

Dinámica de trabajo del primer objetivo:

1.- El servidor público expone un informe ejecutivo que describe los montos asignados, los erogados hasta el mes de septiembre y su perspectiva de cierre. El funcionario tendrá 10 minutos para su exposición.

2.- Los diputados, de manera ordenada, expondrán sus inquietudes y/o comentarios hasta por 5 minutos.

3.- El servidor público se concretará a responder a los planteamientos que se le hagan, haciendo uso de la información relacionada con la operación programática presupuestal, hasta por 3 minutos.

4.- Los diputados tendrán derecho a una réplica inmediata ante la respuesta del servidor público, hasta por 3 minutos.

5.- Podrán participar los diputados que así lo deseen, siempre que se sujeten a los tiempos señalados, lo cual será posible al fin de la intervención de los diputados integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Cumplida su instrucción, diputado Presidente.

**EL C. PRESIDENTE.-** Muchas gracias. Se están integrando la diputada Valentina Batres, la diputada Claudia Elena Aguila y la diputada Maricela Contreras a esta mesa de trabajo. Les pedimos que nos ayuden con sillas y que abramos un espacio y también la diputada Lizbeth Rosas también está con nosotros.

Continuamos con nuestra mesa de trabajo y solicito al ingeniero Víctor Hugo Lobo Román que haga uso de la palabra, tiene hasta 10 minutos.

Adelante, por favor.

**EL C. ING. VICTOR HUGO LOBO ROMAN.-** Gracias. Muy buenos días a todas y todos, diputado Erasto Ensástiga, Presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública; señoras diputadas y diputados integrantes de esta Comisión; diputadas y diputados de la Delegación Gustavo A. Madero.

Agradecemos la oportunidad de poder platicar el día de hoy en esta mesa de trabajo, sin duda importante, para los planes y proyectos de la Delegación Gustavo A. Madero.

De conformidad, dispuesto en el acuerdo tomado por esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la V Asamblea Legislativa del Distrito Federal y con la convicción permanente de respetar la división de poderes, me presento ante ustedes atendiendo la invitación a esta mesa de trabajo, a efecto de que esta soberanía cuente con los elementos suficientes para analizar y dictaminar el paquete presupuestario 2010.

En primer plano debo informar a ustedes el estado que guarda la administración delegacional en el Ejercicio 2009.

El presupuesto asignado a la Delegación 2009 en este periodo fue de 2 mil 659.2 millones de pesos. Derivado del recorte presupuestal que se dio en el mes de abril y los recursos federales de FAFEF que se cancelaron para nuestra delegación, el presupuesto quedó en 2 mil 508 millones de pesos. Esto

es de abril a la fecha, ha sufrido una afectación del más del 6 por ciento, lo que ha significado el deterioro en algunos programas.

Importante mencionar que para el 2009 y en el periodo de septiembre, se ha ejercido ya un presupuesto de 1 mil 510 millones de pesos, lo que representa el 60.2 por ciento de lo programado.

Para octubre, finales de octubre, hemos comprometido ya 998 millones de pesos, por lo que al cierre del Ejercicio 2009 se habrá ejercido el 10 por ciento del presupuesto modificado.

Importante mencionar que la administración 2009 ejecutó diversas actividades institucionales en defensa de la economía popular, en donde destacamos el mantenimiento a planteles educativos mediante el programa PyME, en el cual en Gustavo A. Madero se asignó un presupuesto de 196 millones de pesos.

El programa de “Sigamos con rumbo claro” de sustitución de alumbrado público, mantenimiento a la red hidráulica, becas de excelencia académica de apoyo escolar y deportivas, programas de “Pinta tu fachada, Pie de casa y loza”.

Se consolidó la construcción del Centro Cultural Futurama y se construyeron 3 nuevas casas de cultura. Sin embargo, hay que aclarar que Gustavo A. Madero ha sufrido una reiterada y acumulativa política de ajuste, producto de un inequitativo trato fiscal al Distrito Federal por parte de la Federación. Lo que ha significado suspender proyectos de obra pública, servicio urbano e incluso ha impactado directamente en la reducción de beneficiarios de diversos programas sociales.

Dentro de los rubros afectados con el recorte presupuestal, desde 2009 y prácticamente de abril a la fecha, 129 millones de pesos han afectado.

Mencionaremos fundamentalmente el Fondo de Protección Civil, el cual sufrió una afectación de 28.8 millones de pesos, de haber llegado este fondo de protección civil a la delegación Gustavo A. Madero, sin duda podríamos haber hecho mucho más acciones con los acontecimientos suscitados en días previos en nuestra demarcación.

De igual manera se redujo la compra de venta asfáltica, una partida centralizada por más de 10 millones de pesos, lo que sin duda afecta nuestras vialidades.

Se redujo en 13.7 millones de pesos la adquisición de vehículos para programas de servicios públicos.

Se redujo de manera importante la alimentación y programas alimentarios para algunas personas con 104 millones.

En obra pública se redujo la inversión de mitigación de riesgos, la construcción de una casa de cultura en San Juan de Aragón IV y V sección.

Este sacrificio evitó invertir en Cuauhtepac en la mitigación de riesgos con acciones como la construcción de muros en los taludes de Maximalaco, San Javier y San Miguel, los resultados de no invertir en esta materia son de dominio público, así como los alcances de la lamentable inundación.

Para el anteproyecto del 2010 la Gustavo A. Madero requiere mantener el desarrollo del presupuesto que ha tenido, prevemos el presupuesto del año anterior con el ajuste inflacionario, a efecto de dar cumplimiento a nuestros objetivos institucionales.

Estamos resueltos a ejercer con honestidad y transparencia los recursos asignados, y para enero del 2010, se instrumentará un programa de austeridad, racionalidad y disciplina presupuestarias, que nos permita generar ahorros para el buen cumplimiento de nuestras metas.

Tan sólo mencionar como ejemplo, hemos implementado la coordinación de planeación de programas y proyectos, con la intención de evaluar muy puntualmente el cumplimiento de las actividades institucionales.

Dentro de las propuestas que nos solicitan para mejoras regulatorias en el funcionamiento de las delegaciones, mencionaríamos algunas. En primer término, el revisar la operación en el uso y disfrute de instalaciones culturales y deportivas para explicitar las facultades de los Jefes Delegacionales y exentar y condonar o descontar las cuotas de entrada. No podemos seguir cobrando en espacios deportivos y en casas de cultura a la comunidad del Distrito Federal, cuando lo que queremos es recuperar a nuestra juventud.

La reactivación económica no puede pasar por el debilitamiento de las facultades municipales, en este caso delegacionales. Por lo que estamos a favor de agilizar los requisitos para la apertura de establecimientos mercantiles, pero reivindicamos la atribución de hacerlo en el ámbito delegacional, al igual que la autorización del uso de suelo, pues es en el Organo de Gobierno inmediato donde obra el contexto social, legal y sus impactos.

La Delegación Gustavo A. Madero, para cumplir con la función sustantiva de brindar servicios oportunos y eficientes, así como la prevención de riesgos que puedan afectar a la ciudadanía, requiere contar con bienes adquiridos y suministrados oportunamente. Para tal efecto, se propone la elaboración de un tabulador general de precios unitarios y ajustes de costos para los Capítulos 2000, 3000 y algunos del 5000, similar al utilizado por la Secretaría de Obras y Servicios del Gobierno del Distrito Federal, elaborado por la Oficialía Mayor y actualizado en forma mensual, para contar con presupuestos base que permitan a los Organos Políticos realizar las licitaciones correspondientes apegadas a la normatividad pertinente, ajustándose a las calidades y costos previamente determinados y reducir las compras consolidadas, porque si bien pueden tener una implicación en menor costo, el beneficio real por los tiempos de entrega se pierde.

Revisar los términos previstos en la Ley de Participación Ciudadana, en los cuales se faculte a la ciudadanía para incidir en la determinación de prioridades en el marco de la elaboración del presupuesto anual.

Revisar la pertinencia de las fichas técnicas relacionadas con los proyectos de inversión y programas de adquisición denominados “cartera de inversión”, que fueron implementados este año por la Secretaría de Finanzas y que sólo hacen mucho más burocrático el ejercicio del presupuesto delegacional.

Modificar la partida correspondiente para agilizar el pago del rubro antes denominado ADEFAS y ahora denominado “cubrir compromisos pendientes de acciones realizadas en ejercicios anteriores”.

Buscar la reducción de los pagos correspondientes a la instalación de conexión de agua potable y albañal de drenaje. Que en este momento supera para una familia poco más de 14 mil pesos instalar una toma de este tipo, y que lo único

que representa es que se busquen otros mecanismos para suministrarse de este vital líquido.

Algunas consideraciones que quisiéramos comentar, importantes para la determinación del presupuesto 2010, es que, como es de todos sabido, las partidas presupuestales contenidas en el Capítulo 1000, Servicios Personales, no se pueden reducir, por lo que cada recorte se traduce en una reducción real y directa en las partidas de operación. Los efectos de dichos recortes imposibilitaron el desarrollo de la obra pública que GAM necesita y el crecimiento en la cobertura de programas sociales que las y los maderenses reclaman.

Estamos al borde de la inoperación en la infraestructura vial e hidráulica por falta de inversión. La crisis ha dejado en el desamparo a miles de maderenses que ya deberían de estar recibiendo un apoyo por parte de su gobierno.

Hay que decirlo bien, que desde hace varios ejercicios fiscales la inversión de obra pública, servicios urbanos e infraestructura del GDF no ha considerado a GAM como una demarcación prioritaria. Muchas de las valiosas obras centrales benefician de manera directa o indirecta a los habitantes de nuestra delegación, pero lo cierto es que percibimos un abandono estructural en cuanto a megaobras se refiere.

En Gustavo A. Madero tan sólo en los últimos 3 años hemos sólo sido beneficiados con la ampliación de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, sin contar con obras de vialidades ni de infraestructura hidráulica ni de infraestructura vial.

Por eso la solicitud a esta Comisión, a efecto de que se considere el presupuesto que ha llegado a las diferentes instancias y a las diferentes áreas de la ciudad, para que Gustavo A. Madero cuente con el recurso directo de algunas obras fundamentales para nuestra delegación.

Por GAM no pasa ningún distribuidor vial ni ningún segundo piso, en GAM no hay reencarpetado de arterias principales ni hospitales nuevos. La GAM es endeble al mantenimiento a la red hidráulica.

Hay que decir que en Gustavo A. Madero nos hemos convertido en el centro de la Zona Metropolitana de la Ciudad de México, lo cual nos coloca como una

demarcación con un amplio y permanente desgaste de nuestra infraestructura y como una delegación en donde se prestan bienes y servicios diversos tales como transporte, educación, salud no sólo nuestros residentes sino también a miles de vecinos de delegaciones y municipios conurbados del Estado de México.

Según la encuesta 2007 Origen-Destino realizada por los gobiernos del Estado de México y el DF, cada día se efectúan un millón 449 mil viajes en Gustavo A. Madero.

La GAM colinda con tres delegaciones políticas del Distrito Federal y con un área industrial importante del Estado de México, es severamente impactada por el crecimiento y la construcción de fraccionamientos, principalmente en municipios de Ecatepec y Tecámac.

La GAM es el enlace entre el centro de la ciudad y la parte nororiente de la Zona Metropolitana, es el segundo destino de transporte a nivel Distrito Federal y su cercanía con el Aeropuerto Internacional hace evidente conformar el arco norte del Anillo Periférico y el Eje Troncal Metropolitano como vías de acceso regionales, además del Circuito Interior.

La GAM no es sólo una demarcación conurbada que concentra altos índices delictivos y de conflictividad social, antes de eso es una delegación con pocas oportunidades de desarrollo humano integral, por lo que los indicadores de inequidad y marginación son muy altos y prioritarios de atender.

Más de un millón de habitantes, de los cuales más de dos terceras partes viven en la línea de pobreza y pobreza extrema.

Del total de unidades territoriales que conforman nuestra delegación, 164 unidades territoriales, 104 presentan un grado de marginación medio, alto o muy alto, y si bajamos el nivel a nivel de manzanas en las que se conforma el territorio delegacional se observa que el 71% de nuestra población presenta muy alta o alta marginación.

Durante los últimos años el subejercicio que presenta nuestra delegación ha mantenido una tendencia descendente, al grado que en 2008 fue el más bajo de los últimos 15 años, para 2009 estimamos un nulo subejercicio ya que se tienen comprometidos a la fecha la totalidad de los recursos no ejercidos.

Para el anteproyecto 2010 la Secretaría de Finanzas nos propone un techo presupuestal de 2,322 millones de pesos, es decir menos que en el 2009, lo cual hay que decirlo con claridad, es insuficiente y pone en riesgo la estabilidad operativa de nuestra delegación.

Antes de pasar a la presentación de los proyectos en el siguiente capítulo, quisiera dejar esta parte en esta intervención.

Muchas gracias a todos ustedes.

**EL C. PRESIDENTE.-** Muchas gracias. Vamos a pedirle al diputado Guillermo Sánchez Torres que por favor solicite a las diputadas y diputados presentes quiénes tienen interés en participar, y en ese mismo orden darles el uso de la palabra.

**EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.-** Se han anotado para intervenir los siguientes diputados: el diputado Cristian Vargas, la diputada Lizbeth Rosas y la diputada Alicia Téllez, la diputada Valentina Batres, el diputado Juan Carlos Zárraga.

En consecuencia tiene el uso de la palabra el diputado Cristian Vargas Sánchez, hasta por 5 minutos.

**EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SÁNCHEZ.-** Gracias. Buenos días. Bienvenido, ingeniero Víctor Hugo Lobo a la Asamblea Legislativa.

Como maderense y como vecino de Aragón que soy, estamos conscientes de las necesidades que tenemos en la demarcación. Como todos sabemos es la segunda delegación más grande del DF y una de las que concentra el mayor número de habitantes. No dudamos y nunca dudaremos de su honestidad de trabajo, porque lo conocemos desde que fue Director de Servicios Urbano de las Delegación.

Pugnaremos en el Partido Revolucionario Institucional y si tenemos que ir los diputados maderenses también a pedir mayor presupuesto para esta demarcación y yo me comprometo a asistir con los diputados federales de mi Partido para pedir este presupuesto. No podemos quedarnos con 2 mil 300 millones de pesos, cuando esta Delegación necesita mucho más. Ya vimos lo que nos pasó por no tener este Fondo de Protección Civil, lo que pasó en

Cuautepec; y lo que pasó en Cuautepec no nada más lo vamos a dejar ahí, puede también que se nos inunden los aragones, muchas colonias más.

Sabemos muy bien lo que sufren en Cuautepec, que son como cañadas, es estar casi, casi al llegar a la puntita del cielo y es lamentable que el Gobierno del Distrito Federal no voltee a ver a todas estas personas y pugnaremos por apoyar con mayor presupuesto a la Delegación.

También le reconozco, ingeniero que muy probablemente los centros deportivos y culturales no vayan a cobrar para que sea a favor de la comunidad que tanto nos hace falta en nuestra delegación; porque ya vemos que día a día es mayor el problema de las drogas, del pandillerismo; entonces, para sacarlos de ahí.

Sabemos también que el trabajo que usted ha hecho en alumbrado público es magnífico, la delegación está muy bien alumbrada, yo no me puedo quejar por lo que he recorrido.

Las becas, que aunque todavía no haya presupuesto para entregar, pero son magníficas esas becas, porque ayudan con la economía familiar.

Los centros culturales están quedando muy bonitos y aunque se pueda hacer poco en salud, pero lo que se está haciendo, se está haciendo bien.

Los mercados también sabemos que a los mercados populares los está usted ayudando y que por eso la gente lo aprecia de estos estratos sociales.

Los deportivos, pues también ahí tenemos un pequeño rezago, pero sabemos que está trabajando en eso.

No se diga en la infraestructura, por las banquetas y guarniciones que todos los días estamos viendo cómo los vecinos y hasta a mí me ha tocado recibir este apoyo para banquetas y guarniciones pues que nos los dan y ya nada más nosotros ponemos la mano de obra.

No nada más al Partido Revolucionario Institucional le toca criticar, sino también reconocer el trabajo y el trabajo de una persona honesta como es usted y seguiremos apoyando y crea que por el Partido Revolucionario Institucional lo apoyaremos, como vecino lo apoyaré y que todo sea en beneficio de los maderenses. Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder a las preguntas, el ciudadano Víctor Hugo Lobo tiene el uso de la palabra, hasta por 3 minutos.

**EL C. ING. VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.-** Muchas gracias. Gracias, diputado Cristian Vargas por los comentarios.

Sin lugar a dudas saludamos el ánimo porque sabemos que se ha dado así en su desempeño y sin duda trabajar juntos es lo que la comunidad nos demanda, es lo que los vecinos de Aragón y de toda la Delegación y la ciudad requieren de quienes nos dedicamos al noble oficio de la actividad política y por supuesto que le tomamos la palabra de ir juntos al Congreso, ya lo hemos venido haciendo y buscar a los diputados del Partido Revolucionario Institucional a efecto de que nos ayuden con presupuesto para el Distrito Federal-

Sabemos que en la medida que la Federación baje recursos al Distrito Federal, se verán beneficiadas las delegaciones; ésa también es la responsabilidad de esta Comisión y sabemos que si así se da, vamos a salir beneficiados todos.

Nuestro compromiso sin duda con la representación que se tiene en Aragón, finalmente va a ser una zona con una representación importante por parte de usted, la compañera Claudia, muchos compañeros que sin duda vamos a trabajar de la mano para mejorar las condiciones de la zona de Aragón, hay que trabajar mucho en agua potable, mucho en el asunto de drenaje, se requiere una inversión importante en la zona de Aragón en materia de drenaje y seguramente lo vamos a estar planteando en nuestra siguiente intervención.

Celebramos la posibilidad de que nos ayuden a que no esperemos hasta el acuerdo de Finanzas para que los jefes delegacionales puedan emitir algunas condonaciones en el asunto de centros culturales y deportivos, sino que desde el Código Financiero quede establecido la posibilidad que los jefes delegacionales tengan en este rubro.

Nos da mucha confianza también que en la Cámara, finalmente en la Asamblea se encuentran muchos diputados que fueron jefes delegacionales y que sin duda entienden y son muy sensibles de las necesidades de los jefes delegacionales.

Habremos de trabajar mucho en la infraestructura, en salud, en mercados públicos y sin duda lo vamos a hacer juntos, como usted nos tiende la mano y así va a ser, diputado Vargas.

Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para hacer uso de su derecho de réplica, tiene la palabra el diputado Cristian Vargas Sánchez, hasta por 3 minutos.

**EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SÁNCHEZ.-** No tanto de réplica, pero sí saber con todos los compañeros, con Valentona, con Lizbeth, con Claudia, Juan Carlos, falta Pizano, que somos los diputados de la Gustavo A. Madero y que nos hemos tratado de llevar bien y nos seguiremos llevando bien para que la ciudadanía maderense salga beneficiada y no nada más vamos a ir a exigir cosas que sean imposibles, sino la única gestión que pedimos para nuestros representados y sabemos que en usted vamos a tener la confianza para ir a exigir y que nos va a responder como siempre nos ha respondido, con trabajo y con las ganas de sacar adelante las cosas que nosotros vamos a proponer.

Por último, decirles que cuando quieran vamos a asistir los diputados, he pedido una reunión al grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la Cámara de Diputados, para que asistamos y pidamos más presupuesto para la Ciudad. No nada más esto es de un partido, sino es de todos porque todos vivimos en este Distrito Federal y que los diputados de Gustavo A. Madero también nos puedan acompañar para que pidamos presupuesto para la Delegación Gustavo A. Madero en beneficio de todos los ciudadanos.

Muchas gracias, Jefe Delegacional.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra hasta por 5 minutos la diputada Lizbeth Rosas.

**LA C. DIPUTADA LIZBETH EUGENIA ROSAS MONTERO.-** Buenos días. Bienvenido jefe delegacional, a todos los compañeros y servidores públicos de la Delegación Gustavo A. Madero.

Además de intervenir, sí me gustaría hacer un exhorto a todos mis compañeros de la Comisión de Presupuesto, en particular a nuestro Presidente, a efectivamente considerar esta reducción que se le está haciendo a la Delegación Gustavo A. Madero de 337 millones de pesos menos, sin considerar todos los efectos de la crisis y obviamente que nos va a pegar el año que entra y que esto obviamente va a impactar de manera directa en todos los programas que actualmente se desarrollan y también en algunos que han surgido de la necesidad de la población y que fueron planteados durante las campañas políticas.

Sabemos que hay algunos proyectos que son prioritarios por el jefe delegacional, en particular me gustaría conocer lo del presupuesto que va a necesitar para alguno de los proyectos como la ampliación del Eje 4 Norte Euzkaro, del puente vehicular de 100 Metros Montevideo, del hospital de Cuauhtepac que ya mi compañera Valentina va a ahondar en el tema y que es una necesidad prioritaria para la zona alta que además recientemente fue golpeada por esta inundación; por el centro de atención de adultos mayores de Aragón que también por ahí es un proyecto prioritario, y en el caso de la atención a la seguridad pública y, desafortunadamente, a las malas decisiones que a veces se toman en el gobierno federal donde se nos da atribuciones al D. F. en materia de narcomenudeo pero no se nos dan los recursos ni para el combate ni para la prevención, pues sí me gustaría saber su postura en relación a cuánto requeriríamos, en el caso de Gustavo A. Madero, que además sabemos que es una Delegación con un alto consumo entre los jóvenes de drogas, para el centro de tratamiento de adicciones que es una de las prioridades también en el tema de jóvenes, y de manera particular también para un programa que si bien se ha echado a andar a través del Gobierno del Distrito Federal, pero también es una necesidad en la Delegación, el Programa de Atención a Madres Jefas de Familia, si se tiene considerado y cuánto sería más o menos el aproximado de recursos que se requiere para poder tener una salida a esta crisis que nos lleve a apoyar a este sector que además cada vez va en crecimiento el número de mujeres que tienen que hacer frente solas al cargo de sus familias y que en Gustavo A. Madero ha sido una de las principales demandas durante estos últimos años.

Asimismo comentarle que en el caso del IV Distrito, que es un Distrito que es muy heterogéneo, pero en un 80 por ciento se compone de clase muy alta marginalidad, ver qué proyectos pudiéramos impulsar ahí además de uno que de manera particular me gustaría proponer.

En el caso de todo el terreno que está en Finisterre, de los predios de Ferrocarriles, que pudiéramos ahí llevar a cabo los convenios también para poder recuperar esa zona y darle a este lugar que no tenemos centros ni de atención ni de esparcimiento, para los niños y jóvenes, poderles dar un área verde. Sabemos que esto está concentrado principalmente en Aragón y en algunas otras zonas, pero si requeriríamos que en el caso del IV Distrito ojalá se puede contemplar dentro del presupuesto una partida especial para este tema. Esos serían los comentarios por parte de su servidora.

Hemos estado muy atentos las necesidades que nos han ido planteando los vecinos de diversas colonias, más allá incluso de nuestro Distrito y que sabemos que prioritariamente pues hay un reclamo de que en la Delegación Gustavo A. Madero, bien como usted dice, pues no ha sido tomada en cuenta para muchas de las obras estratégicas del Gobierno del Distrito Federal y que ojalá que este sea el momento de que todos los diputados aquí presentes y de manera paritaria pues los de Gustavo A. Madero, que en este caso somos bastantes, es una de las Delegaciones que aportan el mayor número de diputados aquí a la Asamblea, pues cerremos filas más allá de las diferencias, más allá de los puntos de vista para la defensa de los recursos que requiere nuestra gente de la Delegación Gustavo A. Madero.

Eso sería un exhorto y de manera muy respetuosa pues invitarlos a seguir trabajando como ahora en el cierre de filas y en pro de los vecinos de la Delegación.

Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder las preguntas el ciudadano Víctor Hugo Lobo Román, tiene el uso de la palabra hasta por 5 minutos.

**EL C. ING. VICTOR HUGO LOBO ROMAN.-** Muchas gracias diputada Lizbeth Rosas.

Sin duda agradecemos mucho la presencia y sabemos que no es integrante de esta Comisión, pero siempre interesada en impulsar los beneficios para nuestra Delegación y en apoyo a la Delegación, su presencia.

Sin lugar a dudas ha tocado algunos de los temas importantes que durante el proceso de campaña la gente nos venía pidiendo, que demanda de manera importante nuestra comunidad.

Bien lo menciona, nuestra Delegación necesita mantener la tendencia que ha tenido de actualización en el monto de su presupuesto. Esto estamos hablando de que la Delegación debería de tener con respecto al presupuesto entregado el año pasado y si actualizamos en un 6 por ciento, tendríamos que alcanzar los 3 mil 810 millones de pesos que sería para mantener los programas sociales y los programas de infraestructura que hemos venido proyectando.

Sin embargo para los proyectos específicos que de manera muy puntual nos comenta y que también haremos el planteamiento más adelante y que son 6 grandes obras de infraestructura que no han llegado a la Delegación y que no sabemos porque no tenemos claro finalmente que algunas áreas del Gobierno Central lo vayan a realizar, y pedirle a esta Comisión que tengamos confianza de que estos proyectos los podemos llevar a cabo desde la Delegación Gustavo A. Madero y desde aquí llevar a cabo estas importantes obras.

Ya lo mencionaba el asunto del Eje 4 Norte, Euzkaro; el asunto de los pasos vehicularse en Montevideo y el Eje 5 Norte y el Eje Central; el asunto de la Villa de la Tercera Edad en San Juan de Aragón; el asunto de recuperación del Centro Histórico del norte de la Ciudad; el asunto del Centro para Recuperación y Atención de Jóvenes con Problemas de Adicciones que viene creciendo muy fuerte y que en la zona norte no tenemos a donde tratar a estos jóvenes, y el asunto de la seguridad pública.

Para estos proyectos específicos requerimos una inversión de 390 millones de pesos. Por eso solicitamos la atención, si revisamos lo que las Secretarías del Gobierno del Distrito Federal han invertido en los años interiores por Delegación, nos vamos a dar cuenta que hay un gran déficit en Gustavo A. Madero, lo que han invertido las áreas de Secretaría de Obras, las áreas de diferentes instancias, podemos observar que Gustavo A. Madero no ha tenido.

Por eso dependemos de esta comisión a efecto de que pudieran quedar etiquetados estos importantes proyectos de mejoramiento en la calidad de vida de nuestra comunidad desde este espacio, y sin duda bueno esperemos con esta parte mantener el presupuesto y ampliar para estos proyectos específicos que bien podrían ir perfectamente etiquetados, pudiéramos resolver los asuntos que nos demandan.

En Gustavo A. Madero tenemos un programa de apoyo alimentario a madres jefas de familia, sin embargo el universo es de 3 mil 500 madres de familia contra un universo de 24 mil. Invertimos 3 millones y medio de pesos en este programa, por lo que tendríamos que prácticamente estarlo triplicando para alcanzar, atender de la mejor manera.

Para este programa necesitaríamos poco más de 10.5 millones de pesos, y efectivamente es junto con el fortalecimiento de personas con capacidad diferentes, son los programas de asistencia social que más requieren apoyo. Y un poco también hacemos el planteamiento de ampliar el apoyo a jóvenes en edad escolar, ampliando becas de 9 mil a 14 mil beneficiarios.

Creemos que el tramo de Finisterre, la rehabilitación de lo que era el derecho de vía del ferrocarril que corría a Veracruz, es fundamental recuperarlo.

El día de hoy lo tienen adoptado grupos ahí de personas, de mal vivientes y que se encuentran en deterioro social. Es importante con el Gobierno Federal, buscar a nuestros diputados de Acción Nacional, que pudieran ayudarnos ahí con la gestión ante el Fideicomiso de pago de liquidación de ferrocarriles nacionales a efecto de que pudiéramos recuperar este espacio, esta franja, de poco más de 1.5 kilómetros que tenemos atravesando Ampliación Gabriel Hernández y CTM, y que finalmente sería de gran beneficio para nuestra comunidad.

Sólo mencionar y ustedes han visto lo que hemos venido haciendo de parques lineales en Gustavo A. Madero como proyecto de recuperación y ese que se ha venido de Eduardo Molina, Gran Canal, podríamos hacerlo en Cabo Finisterre, y beneficiaría por supuesto a decenas de miles de familias del Distrito IV.

Muchísimas gracias, diputada Lizbeth Rosas.

**EL C. SECRETARIO.-** Para hacer uso de su derecho de réplica, la diputada Lizbeth Rosas hasta por 3 minutos.

**LA C. DIPUTADA LIZBETH EUGENIA ROSAS MONTERO.-** Gracias. Otro tema prioritario que nos parece que es fundamental que pudiera clarificarnos también para poder aportar también en el análisis de este presupuesto son las medidas que tiene contempladas de austeridad para el próximo ejercicio presupuestal, sobre todo en la parte que también comentó de los contratos, adquisiciones, licitaciones para tener un precio base, que además nos permita que Gustavo A. Madero tenga proveedores que den el menor costo y la mejor calidad para las obras de la delegación, que ojalá que nos pudiera compartir.

En el caso del tema del agua, que es un problema fundamental en nuestra delegación, qué propuestas también tendrían ustedes para que impactaran en el presupuesto, para poder mejorar la calidad y la cantidad de agua que nos llegan a nuestras colonias, tomando en cuenta que también por la gran construcción de edificios y unidades habitacionales que se han construido de manera desmedida en algunas zonas en particular, en el Cuarto tenemos una muy grande que es Torres de Quiroga, en donde el número de habitantes impacta mucho en el servicio en la zona, y qué opciones se tiene para ello, si va a ser a través de construcción de pozos.

La cuestión del caso de los centros comerciales, aquí han subido no menos de 4 puntos de acuerdo exhortando a SEDUVI y a otras instancias para la no apertura ya de tiendas de conveniencia, ojalá y aquí también pudiéramos apoyar como Jefe Delegacional para que privilegiemos y prioricemos el apoyo a los mercados que además, hasta el dato que tenemos, pues el presupuesto no se ha ejercido al ciento por ciento.

Tenemos entendido por lo que nos comentó la Secretaría de Desarrollo Económico que el presupuesto en mercados no se ha ejercido al ciento por ciento, y sí nos gustaría también conocer ahí cuáles serían las necesidades básicas para poderles dar una mejora sustantiva a estos lugares.

También en el caso de obras, las que se están realizando actualmente, una petición de los vecinos en particular, en el caso de las zonas que ahorita están dejando algunas zonas de construcción todavía abiertas en algunas colonias, si

ya se están llevando a cabo las medidas de sanciones para las empresas que estén dejando inconclusos algunos trabajos, y también pedir que en ese caso ese tipo de proveedores pues también sean boletinados.

Yo creo que en esta Comisión de Presupuesto y en la Administración Pública podemos hacer un catálogo de todas y cada una de esas empresas que en las 16 delegaciones van dejando obras inconclusas o que no van cumpliendo al cien por ciento con los contratos, a fin de que también los Jefes Delegacionales estén alerta de no contratar con ese tipo de lugares.

Por mi parte es todo, y una felicitación en su nuevo encargo y desearle toda la buena vibra, que sabemos que a veces el error de uno se lo quieren cargar al que sigue, pero creo que aquí hay que dejar muy claro que cada persona representa un proyecto diferente.

Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra, hasta por 5 minutos, la diputada Alicia Téllez.

**LA C. DIPUTADA ALICIA VIRGINIA TELLEZ SÁNCHEZ.-** Señor Delegado, sea usted bienvenido a este recinto.

Evidentemente que me hago eco de las palabras de mi compañero Cristian Vargas, porque dicen que quien la vive es quien la padece o quien la felicita, y yo no vivo en Gustavo A. Madero, así que él debe tener razón y en ese sentido mi partido también preocupado por los recursos que le han recortado al Distrito Federal y que lo que queremos, como yo lo he dicho mucho, seguir teniendo una ciudad vivible, así digo yo, porque la construimos y queremos que ustedes la mantengan y eso lo seguiremos apoyando.

En ese sentido, a mí me preocupó, y creo que el estar al frente de una delegación tan grande como la que usted está representando debe ser muy difícil podernos plantear a través de un diagnóstico, como ha sido esta primera parte del formato, todas aquellas carencias y preocupaciones que se tienen con los vecinos de esa demarcación, pero digamos que en abono de esto yo solamente me preocupó mucho algunas cuestiones que no fueron comentadas y creo que son prioritarias para una delegación de las proporciones.

La primera, no escuché yo nada que tuviera que ver con parques y jardines en la delegación. Hay colonias que carecen de este tipo de lugares recreativos, como la Río Blanco, la Bondonjito, la zonas de La Vallejo, la Gertrudis Sánchez, etcétera, en donde si hay, están verdaderamente en deterioro.

Yo hace 15 días hice un recorrido por esta zona de la delegación y me di cuenta de estas preocupaciones, y lo hice porque anduve recorriendo mercados; y por ejemplo, en el de la Gertrudis Sánchez me encontré que está totalmente cubierta, hay un área muy pequeña verde pegada al mercado de la Gertrudis Sánchez que está llena de indigentes, pero verdaderamente llena. Es preocupante esa situación porque tiene que ver con apoyo a gente vulnerable, pero también en robarle como que un pequeñísimo pulmón a esa zona.

Tampoco escuché mucho en asuntos relacionados, y en el informe lo revisé, de las escuelas, que si bien es cierto se les destinó un presupuesto, y que yo felicito que hayan sido estos recursos encaminados a dotar a los niños de todos los avances tecnológicos en materia de cómputo y demás. Sin embargo, creo que los servicios sanitarios en muchas de esas escuelas están totalmente en el abandono y sobre todo ahora que las cuestiones de salud y estas nuevas enfermedades que atentan contra la vida de nuestros niños, que ahí no viene y que también yo quisiera decirle que para mí es una garantía que esté al frente de una demarcación tan importante y grande alguien que ya conoce lo que ahí está sucediendo. Reitero, no lo vi en el informe y yo quisiera saber qué hay al respecto de eso.

También yo creo que, no sé si usted sepa, pero me imagino que sí, y perdón por lo dicho, es una de las delegaciones que presenta los mayores índices de SIDA, y yo no sé si al respecto haya algo para atender en coordinación con la Secretaría de Salud.

Finalmente, yo le comentaría que no es el caso solamente de su presentación, casi todos los Delegados en donde yo he estado presente dicen por ahí en alguna parte su informe que en todos los programas se ha respetado la equidad de género, pero pues eso es muy general. Ahorita escuché la respuesta que le dio a la diputada que me antecedió en relación a las madres solteras, pero la verdad es que nosotros quisiéramos saber qué significa eso en el sentido de haber dotado de mayores oportunidades a las mujeres en los

programas que ustedes implementan, a lo mejor en la contratación de empleo temporal para el remozamiento de algún área, en los programas destinados a mejorar algunas obras de la delegación o en alguna otra serie de programas, al igual que incluso el número de mujeres que trabajan ahí en la propia demarcación.

Se lo comento porque, le digo, en constante lo hemos visto en la presentación de casi todos los Delegados sin saber puntualmente qué es lo que nos están queriendo dar a entender.

Muchas gracias por sus respuestas.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder las preguntas, el ciudadano Víctor Hugo Lobo Román tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

**EL C. ING. VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.-** Gracias, diputada Téllez.

Efectivamente requerimos una ciudad y una delegación más vivible, coincidimos en su visión y para ello se requiere atender todos los ejes del desarrollo integral del ser humano.

Por supuesto parques y jardines ha sido una de las preocupaciones importantes de la delegación, desde nuestra experiencia también en la delegación hemos trabajado mucho en ello. Hemos consolidado lo que mencionaba el proyecto de parques lineales, todas las vialidades que anteriormente la parte del Distrito Federal que atraviesa nuestra delegación ahora son parques para que la comunidad los habite, desde la zona de 602 en Aragón, pasando por Gran Canal, por Eduardo Molina, por Ferrocarril Hidalgo, por Insurgentes, por Avenida de los Cien Metros, prácticamente estas vialidades primarias que eran zonas perdidas para la comunidad estamos construyendo en cada una de ellas espacios públicos, desde pequeños espacios para niños hasta espacios deportivos para los jóvenes. Sin duda queremos continuar con este proyecto y por eso esperamos el apoyo de parte de ustedes, y coincidimos en la visión del trabajo en los deportivos y en los parques.

Ahí en la zona de Gertrudis Sánchez tan sólo el año pasado concluimos la obra de la Casa de Cultura en la calle de Victoria y Norte 94 y junto construimos un nuevo Centro Deportivo importante, el Deportivo Gertrudis Sánchez. Sin duda

hay que mejorar algunas cosas, coincidimos, pero sí hay algunas acciones que hemos trabajado ahí.

En el asunto de las escuelas no lo mencionamos porque apenas vamos a entrar a los proyectos, ahorita éste es un informe de lo que se hizo, pero efectivamente sólo dos rubros tenemos previstos etiquetados en nuestra delegación, que es el Programa PIME y el Programa de Recuperación de Espacios Públicos, para los cuales para PIME traemos proyectados 170 millones de pesos y para el mejoramiento y recuperación de espacios públicos 177, son los dos rubros y son justo los que usted toca, y refiere en la coincidencia que tenemos de la visión de lo que tenemos que hacer.

En escuelas públicas invertimos este año 164 millones, prácticamente 58 jardines de niños fueron atendidos, 81 primarias, 50 secundarias, el 95% se adjudicaron en tiempo y forma, y finalmente estamos ya prácticamente concluyendo los trabajos.

Coincidimos en que debemos de trabajar mucho en materia de infraestructura hidrosanitaria. Se ha hecho un programa por parte de la Secretaría de Obras, la delegación derivado del asunto de la influenza enfocamos mucho del esfuerzo en las condiciones hidrosanitarias y habremos de reforzar sin duda.

Sólo mencionar ahí la delegación Gustavo A. Madero tiene el 24% de toda la infraestructura de educación básica, esto es una de cada cuatro escuelas que hay en la Ciudad de México están en Gustavo A. Madero, por eso es importante que nos ayuden con el recurso apropiado para atender a todos los niños. Hay que decirlo, atendemos a niños de todas las delegaciones conurbadas y también de los municipios adyacentes.

Sabemos el asunto del SIDA, vamos a mencionar los programas de prevención que traemos en coordinación con la Secretaría de Salud, ponemos nosotros en el centro de nuestra programa la salud, con ese arrancamos y creo que tenemos que hacer un trabajo fuerte en materia de prevención.

En el asunto de equidad, sin lugar a dudas la mujer, y el asunto de equidad de género es un asunto prioritario. Nos mencionaba algunos programas puntuales, quisiera mencionarle nosotros tenemos el programa de dotar de uniformes escolares de educación física gratuita a todos los niños de primaria de la

delegación Gustavo A. Madero, en concordancia con el proyecto de la ciudad de apoyar a la economía familiar y a la educación pública.

Vamos a dotar a todos los niños de primaria de sus uniformes y todos estos uniformes van a ser fabricados por cooperativas de mujeres en sus colonias, ellas se van a dedicar a pegar, a cortar y a entregarle a la delegación estos casi cien mil uniformes que estaremos requiriendo en cada uno de los años, y que aprovecho decir que necesitamos para este programa poco más de 23 millones de pesos para alcanzar y poderlo dotar, que por cualquier presupuesto que se recorte del desarrollo que tenemos previsto nos impactaría de manera importante.

Gracias, diputada.

**EL C. SECRETARIO.-** Para hacer uso de su derecho de réplica, tiene la palabra hasta por 3 minutos la diputada Alicia Téllez.

**LA C. DIPUTADA ALICIA VIRGINIA TÉLLEZ SÁNCHEZ.-** Yo agradezco sus respuestas, que estamos en la misma consonancia y solamente terminaría igual con el asunto de los mercados.

Tenemos mucho interés en el mejoramiento de los mercados, no sólo es infraestructura, sino en generar programas que le den más modernidad a este canal comercial, en virtud de que también es una de las delegaciones que tiene el mayor número de estos centros de comercialización y que en ese sentido yo quisiera comentarle que ahí sí yo creo que contará con toda la Asamblea, no es que esté hablando a nombre de ellos, pero creo que todos estamos de acuerdo en ese asunto, porque son muchas gentes de ellos dependen muchísimas gentes que son sus familias y que por ahí subsisten.

Entonces, sí le diría que también nosotros ya nos encontramos por ahí con 2 ó 3 mercados en la Delegación Gustavo A. Madero en donde la pared colinda con una tienda Express que ahora le llaman o un Super Express o con una tienda de conveniencia y que eso sí ya me parece que es el exceso. Le agradezco.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra hasta por 5 minutos, la diputada Valentina Batres.

**LA C. DIPUTADA VALENTINA VALIA BATRES GUADARRAMA.-** Buenos días. Bienvenido, señor Delegado de Gustavo A. Madero. Nos da mucho gusto tenerlo aquí en la Asamblea y además convenientemente importante.

Los días que le han antecedido a Gustavo A. Madero han sido días sumamente difíciles y que tienen que ver intrínsecamente con la parte presupuestal de la delegación. Nos interesa mucho y yo creo que adelantándome un poco, pero creo que ése va a ser el consenso en los diputados de Gustavo A. Madero, es ampliar el presupuesto para Gustavo A. Madero. No nos quedamos contentos con la presentación del presupuesto en un 12.5 por ciento menos, menos después de los acontecimientos de Cuauhtémoc; menos porque la planeación no solamente de Cuauhtémoc sino de todo Gustavo A. Madero son proyectos con miras a incrementar el nivel de vida de quien habita la delegación.

Tenemos pendiente, no solamente porque fue un compromiso de campaña, sino porque es una medida obligada por necesidad que Cuauhtémoc, cuente con un Hospital General, son 300 mil habitantes, es la zona más desconectada de los servicios, no solamente de la delegación, sino del Distrito Federal y necesitamos darle a los habitantes de Cuauhtémoc mayor capacidad de servicios, en este caso de salud.

Al mismo tiempo y pareciera que, incluso como debate en el mismo ámbito territorial de Cuauhtémoc hay una urgencia de obras viales; es ridículo pero a veces hasta los propios vecinos es difícil contemplar la prioridad, digo, parece ridículo porque la primera necesidad debiera sin ninguna duda nos reflejan que el problema de vialidad, el problema de infraestructura hidráulica, el problema de los muros de contención son de igual manera una prioridad para el ejercicio del gasto.

Entonces, yo quiero decirle e igual que le comentaba mi compañera diputada Lizbeth Rosas y el compañero Alan Cristian, que vamos a cerrar filas para que Gustavo A. Madero pueda tener presupuestalmente una manera no sólo de defenderse ante las necesidades que hay que responderle a la gente, sino poder avanzar en la agenda de obras indispensables para Gustavo A. Madero.

Quiero comentar que no solamente nos preocupa mucho el desarrollo de obras, sino no queremos que se reduzca de ninguna manera la cobertura

presupuestal que tienen los programas sociales. Aplaudimos, tiene un valor significativo para las mujeres el programa social de apoyo económico a madres jefas de familia, que no solamente incorpora a madres solteras, sino que incorpora en su cobertura a jefas de familia que se han quedado con la responsabilidad de mantener el hogar económicamente por falta de oportunidades de empleo para el compañero que forma parte de la familia o que se ausenta por largo tiempo.

Pero quiero decir, además, que nos gustaría no solamente que éste se fortaleciera, sino que las acciones que se han emprendido para organizar cooperativas de mujeres, como es la de madres de familia de las mesas directivas de las escuelas públicas que están llevando a cabo las obras de mantenimiento de las escuelas cuando estas son menores, ha dado la oportunidad de un ingreso a las familias y de una posibilidad de generar empleo a las madres jefas de familia.

Como estas acciones y otras necesitamos ver en Gustavo A. Madero que tienen una traza, una perspectiva de género sobre todo en estos tiempos de crisis y de tiempos de porcentajes de desempleos muy altos.

Le agradecemos mucho y reitero que el tiempo es breve y termino diciendo vamos a apoyar a Gustavo A. Madero. Tomé nota de las propuestas de modificación al Código Fiscal, me interesaría mucho ahorita que me pudiera contestar, pudiera ampliar algunas de estas propuestas.

Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder las preguntas el ciudadano Víctor Hugo Lobo Román tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

**EL ING. VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.-** Muchas gracias.

Diputada Valentina Batres, agradecemos su presencia y por supuesto la intención, como ha sido su característica, defender a la comunidad de Gustavo A. Madero y la zona fundamentalmente de Cuauhtémoc. Mencionábamos el recorte propuesto que aparece en un techo presupuestal que nos envía la Secretaría de Finanzas superior al 12.5%, pero poniendo su perspectiva real, si traíamos 2 mil 655 millones y actualizando este presupuesto tendríamos que tener poco más de 2 mil 800, tan sólo subiendo 5.8, eso es lo que nos

permitiría mantener los programas, 2 mil 800 millones. Contra la propuesta de 2 mil 322 que nos entrega la Secretaría de Finanzas y calculando que tenemos 80 millones de pesos de Adefas de ejercicios anteriores, empezamos nosotros con 2 mil 240 millones de pesos, de los cuales también mencionamos que ya se encuentran prácticamente en áreas irreductibles de modificación prácticamente 2 mil millones de pesos, esto es, nos deja un margen de operación mínimo apenas superior de los 200 millones de pesos, eso para dar mantenimiento a la red hidráulica, a la red de agua potable, a la red de drenaje, a los programas sociales, a los programas de servicios urbanos y mantenimiento a toda nuestra infraestructura, por eso se vuelve fundamentalmente importante y entonces ya no es un 12.5, si ponemos que tenemos 2 mil 240 millones con respecto a los 2 mil 800 que debería de ser, estamos hablando de que nos está tocando el 77% de lo que nosotros tendríamos que merecer, entonces estamos hablando de una reducción real del 23% sobre el presupuesto. Entonces sí poner en esa dimensión porque creemos que la propuesta que nos ha llegado como techo por parte de la Secretaría de Finanzas pone a la Delegación en un estado crítico.

Atendiendo a la condición del Hospital en Cuauhtémoc, totalmente de acuerdo. Como bien lo menciona hemos puesto a la gente de Cuauhtémoc, a nuestros vecinos en la condición de qué quieren, si mitigación de riesgos, si un hospital o quieren validad, y siempre les hemos preguntado eso y no han tenido ninguna a la fecha, más que algo de mitigación de riesgos.

Creo que ahora tenemos la oportunidad de poderles llegar a esa importante parte de nuestra comunidad el trabajo. Ha sido una comunidad muy comprometida con la Capital del País, una comunidad con mucha participación. El día de hoy les agradecemos a muchos vecinos de esa región, saben que veníamos a platicar con esta Comisión y bueno vinieron a manifestar su apoyo y decirle a sus diputados que cuentan con su confianza para poder apoyar estas iniciativas.

Hemos platicado ya con el Secretario de Salud, el doctor Armando Ahued, a efecto de poder instalar uno de los hospitales. Sabemos que se han instalado en los últimos tres años hospitales en la Ciudad, tres grandes hospitales, sin embargo Gustavo A. Madero, a pesar de ser la segunda Delegación más

grande pues no tenemos ninguno de estos hospitales importantes, a pesar de que la Delegación ha hecho su esfuerzo. Acabamos de entregar la semana pasada un Centro de Salud a la Secretaría de Salud, en Candelaria-Ticomán, con recursos delegacionales, pero sí necesitamos la inversión de este hospital que finalmente hay que decirlo la inversión es poco más 95 millones de pesos, una policlínica, aunque hay que prever también sobre todo en un hospital el mantenimiento regular, porque la operación diaria es mucho más cara que la misma construcción.

El asunto de las obras viales hemos logrado gestionar ahí con el proyecto, el corredor metropolitano, el que logremos brincar el cruce de Miguel Bernard con Periférico a través de una obra de mitigación propuesta por la Delegación, ya se está iniciando a efecto de que ya no sea un punto crítico este de Miguel Bernard y Periférico, sin embargo se necesita uno más adelante, un paso a desnivel en lo que es Chalma-La Villa, la continuación de Mazatlán con Venustiano Carranza. Lograr estos dos pasos a desnivel ahorraría a poco más de 250 mil personas que habitan la zona de Cuauhtepac, que no tengan que salir de su colonia o de su región y que les tarde un poco más de una hora y media diariamente salir.

Hay que decir que Cuauhtepac tiene sólo dos entradas, bueno una sola entrada, una salida, y prácticamente tener asfixiados estos puntos pues pone en una condición ya no sólo de bienestar, pone en un asunto de inseguridad, una crisis o un asunto de desplazamiento de la Sierra de Guadalupe no tendría manera de salir la comunidad de Cuauhtepac si no logramos mejorar las vialidades en estos importantes puntos.

El asunto de mitigación de riesgos, entregamos aquí los puntos muy puntuales, de los puntos y los recursos que necesitamos en la zona de Cuauhtepac, son prácticamente 12 puntos donde tenemos que trabajar tanto la mitigación de riesgos como la rehabilitación de taludes en el Río San Javier, Maximalaco y San Miguel, y en estas acciones muy concretas evitaríamos que una lluvia atípica cause los estragos que nos ha venido suscitando.

Por supuesto que la intención, como mencionábamos, el asunto de que no se reduzcan los programas sociales, es nuestro compromiso, es el gesto muy claro de nuestro gobierno y por eso solicitamos el que se mantenga el

presupuesto y de mantenerse el ajuste de la inflación que ha tenido nuestro presupuesto, ahí es donde estaríamos previendo mejorar el programa de apoyo como lo mencionábamos a madres jefas de familia y el apoyo a personas con capacidades diferentes que ahorita alcanza sólo 3.5 millones de pesos cada uno de ellos.

Efectivamente mencionábamos a la diputada Téllez, el asunto del *Programa de Cooperativas*, pero también hay un programa que construimos, el *Programa de Hagámoslo Juntos*, en el cual es un proyecto de contratación temporal en donde pretendemos contratar a vecinas y vecinos de nuestra comunidad para que trabajen en acciones de mantenimiento local, en el mantenimiento de sus parques, de sus escuelas, para eso tenemos previsto en este presupuesto contratar en un primer momento a 600 personas que aunque es limitado el alcance, sin duda va a ayudar a las familias más pobres y sobre todo de las zonas más marginadas, como tenemos identificado en la zona de Cuauhtepac.

Por supuesto tenemos que impulsar juntos la perspectiva de género en todas las acciones y programas de la Delegación. Estamos trabajando mucho en función de nuestros jóvenes, de personas con capacidades diferentes, el asunto de nuestras mujeres y ahí vamos a poner proyectos específicos en materia de salud, de desarrollo económico y de empleo.

En el asunto de las propuestas al Código Fiscal, creo que la oportunidad de haber desempeñado algunas funciones en el servicio público, podemos ir a revisar juntos, ya mencionábamos, por obviedad de tiempo, tan sólo algunas en materia de reducción o de ampliar las facultades de los Jefes Delegacionales en el asunto del no cobro en el Código Financiero, en el asunto de las Casas de Cultura y Centros Deportivos, no podemos decirles a los jóvenes que lleguen a hacer cultura y deporte y les cobramos 50 pesos para una familia con tres niños para tomar una clase, 150 pesos, no los tienen, para poder atender este tipo de condiciones.

Mencionábamos el asunto de toma de agua potable y el asunto del albañal, que cuesta en promedio 14 mil pesos, y lo único que ha pasado y hay que decirlo bien, las tomas de agua potable se siguen haciendo, las conexiones de drenaje se siguen haciendo, pero ahora al margen del registro y de la

documentación, porque ahora lo que hacen es buscar algunas áreas que lo hagan de una manera mucho más baja.

Antes lo hacían pues era un servicio prácticamente gratuito y eran obligadas las delegaciones, ahora lo hace el SAPSA, estas conexiones ya no las hace el Gobierno de la Ciudad ni el Sistema de Aguas, están concesionadas a SAPSA para que ellas hagan las conexiones de agua potable y albañal pero con un monto tan alto, lo único que provocan es que haya por supuesto clandestinidad en esta instalaciones y por supuesto que abra la puerta a la corrupción. Nosotros creemos que si reducimos en estos puntos, vamos a ayudar de manera importante a la prestación de un servicio del Gobierno de la Ciudad. Yo creo que estaríamos revisando muchos otros en los que usted nos tuviera interés.

El asunto de los mercados públicos, sin lugar a dudas, el Reglamento es aplicable, funciona, pero por supuesto hay algunos planteamientos que creemos que podrían ayudar, así como la Ley de Establecimientos Mercantiles, en el cual creemos que no debemos perder en las delegaciones la tutela para poder controlar el visto bueno, tanto del cambio de uso de suelo como del Registro de los Establecimientos Mercantiles, solicitamos que nos tengan confianza, que hayan organismos de control, de verificación que permitan que los gobiernos delegacionales actúen con la autonomía que hemos venido solicitando.

Muchas gracias, diputada.

**EL C. SECRETARIO.-** Para hacer uso de su derecho de réplica, tiene el uso de la palabra la diputada Valentina Batres, hasta por 3 minutos.

**LA C. DIPUTADA VALENTINA VALIA BATRES GUADARRAMA.-** Muchas gracias, por sus respuestas, señor Delegado.

Nada más me restaría una pregunta que ojalá si no hay aquí la oportunidad de contestarla pudiese.

El cálculo del ingreso por autogenerados para cada delegación es diferente, porque las obras que dan servicio son de diferente infraestructura y tamaño y además es de diferente público y atención a la gente. Mucho me gustaría tener el cálculo de Gustavo A. Madero, estoy muy interesada porque ha sido una

demanda de los jóvenes, de las mujeres y de la gente de la tercera edad, de que el ingreso a las actividades a las casas de cultura que están por esta modalidad, no tengan el obstáculo del ingreso económico, mucho menos en estos tiempos de crisis y que se garantice el acceso a la cultura y a las actividades recreativas de estos lugares.

Entonces nada más le encargaría el cálculo para tenerlo dentro de lo que habrá de calcular en la Ley de Ingresos, viene el presupuesto de egresos.

Muchas gracias por su presencia.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra el diputado Juan Carlos Zárraga, hasta por 5 minutos.

**EL C. DIPUTADO JUAN CARLOS ZARRAGA SARMIENTO.-** Sea usted bienvenido, señor Jefe Delegacional en Gustavo A. Madero.

Sinceramente deseamos le vaya bien en su gestión, en Acción Nacional no le apostamos al fracaso, le apostamos al éxito del Delegado en Gustavo A. Madero, porque eso significa que los maderenses tendrán mejores condiciones de vida.

Dicho lo cual, señor delegado, también es un deseo de nosotros que usted sea uno de los delegados que termine sus tres años de gestión, y no como los anteriores delegados, que no han terminado su gestión por actos de corrupción o por actos como el News Divine. Eso está en la memoria de todos los maderenses y no lo olvidamos.

Referente al presupuesto, yo creo que hay que pasar del discurso a las acciones, es preocupante que la Gustavo A. Madero, que es una delegación que tiene más de 1.2 millones de habitantes, se le pretenda reducir por propuesta de la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Distrito Federal, hay que decirlo claro, el presupuesto.

Entonces yo le propondría señor Jefe Delegacional que se hiciera un documento dirigido al Secretario de Finanzas, y que los aquí presentes diputados de Gustavo A. Madero que tenemos todas las buenas intenciones de que a Gustavo A. Madero le vaya bien y se le asigne un presupuesto como debe de ser y como representa la importancia de esta delegación, pues

signemos el documento, solicitándole a la Secretaría de Finanzas que se modifique el presupuesto o la propuesta de presupuesto que se le tiene asignado a Gustavo A. Madero y se le dé más presupuesto.

Yo creo que todos los diputados presentes aquí de Gustavo A. Madero, más los que somos electos de mayoría, que tenemos una responsabilidad mayor con nuestros electores, pues hagamos la carta y pongámoslo por escrito, para que quede claro al Secretario de Finanzas que estamos en desacuerdo que se le reduzca el presupuesto a la delegación.

Siguiendo en este orden de ideas, podemos hacer lo mismo con el Secretario de Obras del Gobierno del Distrito Federal, para que estas obras que son prioritarias, estas obras que no toman en cuenta a la delegación, pudieran ser atraídas por la propia delegación; y el mismo mecanismo, signémoslo el documento los diputados aquí presentes y usted mismo Jefe Delegacional.

Celebro que una de sus preocupaciones sea la infraestructura hidráulica, los hechos ya por todos conocidos en la parte de Cuauhtepc pudieron haberse si no evitado sí disminuido en su impacto hacia los ciudadanos si las administraciones anteriores hubieran invertido lo que tenían que invertir en la parte de infraestructura hidráulica.

Referente al tema de mercados públicos, nos preocupa que en la zona, por ejemplo, un claro ejemplo, de la zona de Bondonjito, se están poniendo grandes establecimientos cerca de los mercados públicos. La diputada ya le comentaba algunos recorridos que ha hecho y que ha observado de lo que está pasando por ahí.

Nosotros le pediríamos que nos hiciera públicos los permisos que la delegación otorgó a estos establecimientos que se están poniendo cerca de estos mercados. Porque si bien se genera una competencia desleal, también era una práctica de administraciones anteriores, que no la suya, hago la aclaración, el otorgar permisos a diestra y siniestra, y no se sabía bajo qué criterios estos permisos se otorgaban. Entonces yo creo que es sano saber que estas marcas que se pretenden poner cerca de los mercados públicos pues sí están los permisos conforme a la ley.

En otro tema, Delegado, en la administración anterior se echó a andar un programa que se llama “banqueta digna”, al día de hoy seguramente usted ya observó que en Colonias como La Estrella, como La Industrial, tenemos gran cantidad de cascajo fuera de las casas de los habitantes, y este cascajo no ha sido retirado; y permítame decirle que este programa llegaba y les decía a los ciudadanos “oye, te interesa cambiar tu banqueta”, el ciudadano decía “claro que me interesa”, “la delegación te pone el material”, y hábilmente la administración anterior le mandaba a las personas que arreglaban la banqueta y cobraba una módica cantidad que fluctuaba entre los 6 mil pesos; y no sólo eso, les dejaba ahí el cascajo y es la fecha que al día de hoy el cascajo no ha sido retirado. Entonces nosotros le pediríamos su intervención en este tema.

Sobre la ampliación del Eje 4 Norte Euskaro, sí es un tema que yo creo que es sensible a los ciudadanos, sobre todo a los ciudadanos que viven por sobre la calle donde pretende ampliarse el Eje. Entonces aquí yo sí le pediría, Jefe Delegacional, que pudiéramos empezar a tener mesas de trabajo con los ciudadanos y con las autoridades correspondientes para tratar de ver el grado de afectación que pudiera tener esta obra en la Delegación Gustavo A. Madero.

El tema de seguridad pública no lo podemos pasar por alto, la Delegación Gustavo A. Madero es una de las delegaciones que cuenta con delitos a la orden del día a todas horas. En este sentido, sí nos gustaría saber qué acciones ha emprendido su gobierno en lo que va de su gestión sobre este tema en Colonias como Vallejo, Gertrudis Sánchez Primera Sección, La Joya, Estrella e Industrial.

Finalmente, le solicitaríamos a usted que pusiera mucha atención en el asunto del uso del suelo. A mí me gustaría en lo particular, como integrante también de la Comisión del Medio Ambiente, que pudiéramos sentarnos a discutir ese Plan de Desarrollo Delegacional para poder ver las áreas naturales protegidas, las pocas áreas verdes que quedan en Gustavo A. Madero y cruzar esta información con la que tiene la PAOT, para poder tener realmente un estudio consistente.

Le explico. Los planos que ustedes tienen en la delegación están hechos en una escala 1 a 10 mil, cuando la PAOT tiene planos que están hechos en una

escala 1 a 250 mil. Un error en un plano puede representar 50 metros, un error en otro plano puede representar 50 centímetros.

Entonces yo creo que es importante que en la Delegación Gustavo A. Madero, que es una delegación que tiene una amplitud territorial muy grande, pudiéramos revisar estos programas junto con la PAOT y poder tener un sano equilibrio entre el medio ambiente y el desarrollo que se le pretende dar a la delegación.

Por sus respuestas, Jefe Delegacional, muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder las preguntas, el ciudadano Víctor Hugo Lobo Román tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

**EL C. ING. VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.-** Gracias, diputado Zárraga. Intentaremos dar respuesta lo más puntual posible por obvio de tiempo, fueron varios conceptos, si alguno quedara inconcluso estaríamos ampliándolo documentalmente y le haríamos llegar a su oficina.

Agradecemos la intención y la voluntad que como representantes populares nos confió la comunidad de buscar el beneficio en todo momento de la comunidad por encima de cualquier otro interés. Sin lugar a dudas nosotros estamos abocados en un programa de gobierno a tres años, que habremos de dar cumplimiento cabalmente con el apoyo de todos ustedes.

Sin lugar a dudas creemos, la propuesta de que se signe un documento a la Secretaría de Finanzas o a la Secretaría de Obras yo creo, considero innecesario, una vez que es justo esta Comisión quien determina el presupuesto que habrá de llegar a las delegaciones y no la Secretaría de Obras ni la Secretaría de Finanzas, por lo que serán los diputados de esta reunión quienes tendrán que decidir a quién, cuánto y qué obra va a realizar cada uno de ellos.

También comentar que en materia de administraciones anteriores, hay que decirlo claramente, el presupuesto que no se hizo de protección civil en Gustavo A. Madero y el recorte de 28 millones de pesos fue recurso del Fondo de FAFEF, fondos federales, que una vez que estaban comprometido a la ciudad los canceló el Congreso de la Unión, estos son recursos federales que determinó la mayoría, decirlo bien, del Congreso, del PRI y del PAN, quien

evitó que 28 millones de pesos llegaran, que ya estaban asignados al presupuesto de la delegación Gustavo A. Madero para poder trabajar el asunto de protección civil; sin duda no es lo único, pero ahora ese recurso venía etiquetado para protección civil del Ramo 5 Capítulo 24, venía para eso y ahí los estudios que se tenía previstos favorablemente para esta obra no se pudieron realizar, esperemos que el siguiente año ya no haya estos recortes para que podamos atender esta condición.

En el asunto de la competencia desleal, éste es un asunto que compete a la Comisión Federal de Competencia, una ley federal, no ley local, yo creo que ahí nos tendrían que ayudar mucho porque como delegaciones lo único que aplicamos es la Ley de Establecimientos Mercantiles, el Reglamento de Verificaciones y finalmente nosotros actuamos en estricto apego a la ley. Yo le voy a mandar puntualmente a su oficina el análisis de cómo se va generando cada una de estas verificaciones.

Nosotros coincidimos con ustedes, con la propuesta por supuesto que nos hiciera la diputada Lizbeth, la diputada Téllez, usted diputado en el asunto de que tenemos que buscar todos los elementos necesarios para coadyuvar y mejorar el fortalecimiento del mercado público, no solamente para ayudar a las familias, que sin lugar a dudas es importante, sino porque tradicionalmente, y es una condición de nuestra idiosincrasia del capitalino y del mexicano acudir a un mercado público, hay que ayudarlo, a fortalecerlo con programas y con acciones importantes de fortalecimiento. Por supuesto que en Gustavo A. Madero trabajaremos juntos para que evitemos que esto se realice.

El asunto de banqueta digna, hay un programa muy ambicioso de transformación de la infraestructura en la delegación. Yo le pediría que nos diera los nombres de los vecinos que han tenido esta queja para que hagamos juntos la denuncia, yo encabezaría la denuncia ante Contraloría para revisar quién fue el funcionario público que actuando al margen de la ley y de su convicción estuviera presionando. Yo no tengo el dato al día de hoy de dónde, pero por supuesto el pediría que nos ampliara este dato y juntos iniciar con toda claridad y con toda contundencia los reclamos procedentes.

El asunto de Eúzcaro creo que va a ser un interés de orden metropolitano, sólo comprendamos que para cruzar de oriente a poniente de la ciudad, y en el caso

de poniente a oriente, todo mundo lo hace o toda la vialidad, una vez que no hay Periférico, se hace a través de Eje 4 Norte Eúzcaro, de seis carriles se convierte a dos carriles de Insurgentes a Calzada de Guadalupe, ahí tenemos que comprar 32 predios, tenemos que hacer una obra de modificación de infraestructura y para eso se requiere el presupuesto que el día de hoy estamos solicitando, que por supuesto juntos haríamos ahí la coordinación con la comunidad para alcanzar un buen mensaje.

En materia de seguridad pública, es un tema amplio que se viene realizando, nosotros venimos realizando reuniones prácticamente todos los días con las coordinaciones de seguridad pública, yo me reúno todos los martes con los jefes de sector, Policía Judicial y Ministerio Público a efecto de revisar la incidencia delictiva que se va generando y hacer acciones específicas.

De manera importante decir hemos empezado a clausurar todos los giros de alto impacto que pudieran generar condiciones favorables para la comisión de delitos, venimos transformando el alumbrado público, venimos recuperando el espacio público, pensamos invertir.

Tuvimos una reunión el equipo de funcionarios que aquí nos acompañan con el Secretario de Seguridad Pública y con todas las áreas para establecer una estrategia muy puntual de acciones en materia de seguridad pública y vamos a invertir todos los esfuerzos y todos los recursos humanos y materiales para coadyuvar en lo que es el punto crítico de nuestra comunidad en materia de seguridad pública y por lo cual habría de hacerlo juntos.

Yo creo que también podríamos invitar a la PGR, a efecto de que hiciera operativos en los espacios que tenemos identificados de venta de estupefacientes.

Tenemos en el Distrito VII no menos de 300 lugares identificados donde pudiera darse este ilícito pero, bueno, finalmente hemos visto desafortunadamente en televisión los operativos que hace la Policía Federal Preventiva en Tijuana, pero pues no hace ninguno en el Distrito Federal y en Gustavo A. Madero.

Aquí su intervención para invitarlos a que actúen con esa misma contundencia que aparece en televisión de manera clara y directa en nuestra comunidad y contarán con todo el apoyo y la coordinación de la Jefatura Delegacional.

Gracias, diputado Zárraga.

**EL C. SECRETARIO.-** Para hacer uso de su derecho de réplica tiene la palabra el diputado Juan Carlos Zárraga, hasta por 3 minutos.

**EL C. DIPUTADO JUAN CARLOS ZÁRRAGA SARMIENTO.-** Gracias. Qué bueno que menciona lo de los operativos de la PGR, Jefe Delegacional, desafortunadamente el Jefe de Gobierno ha sido el que no quiere que intervenga el Gobierno Federal en muchas acciones en la Ciudad de México, que si hubiera intervenido el Gobierno Federal hubiéramos tenido ya esos operativos contundentes, no sólo en la Gustavo A. Madero, sino en otras delegaciones.

Qué bueno, también celebro que podamos presentar juntos la denuncia sobre las irregularidades del Programa de Banqueta Digna y no nada más sobre este programa, sino sobre algunos otros funcionarios que actualmente están en su administración, como es el caso del actual Director de Gobierno, el señor Rafael Bustamante, quien, aquí traigo los documentos, él como Director de Gobierno en la administración anterior a la del licenciado Chiguil recibió, y le voy a dejar copia, señor Delegado, una carta firmada por la licenciada María Teresa Vicenteño Ortiz, donde lo instruía a clausurar el ya célebre predio de la Discoteca New's Divine, el funcionario no lo hizo, desconocemos las razones, los documentos que tenemos lo único que nos demuestran es que hubo una omisión ahí.

Yo le pediría que valorara si es conveniente que un funcionario que como Rafael Bustamante, que ha sido señalado por actos de corrupción con gaseras, desde que estaba en Venustiano Carranza, en la administración anterior en la Gustavo A. Madero con el licenciado Chiguil, es conveniente que esté en la delegación, ya que usted, como lo ha expresado públicamente, pretende tener una administración basada en la transparencia y la honestidad, lo cual celebramos, apoyaremos, pero sí nos parece que una persona con estos antecedentes y con este desprestigio en la Delegación Gustavo A. Madero

pues no debe estar al frente de un cargo tan importante como es el de gobierno. Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene la palabra hasta por 5 minutos, el diputado Carlos Pizano.

**EL C. DIPUTADO CARLO FABIÁN PIZANO SALINAS.-** Gracias, diputado.

Delegado: Sea bienvenido usted a la Asamblea Legislativa. Me uno al deseo de mi compañero Juan Carlos Zárraga en que su desempeño y su gestión sea exitosa por el bien de los maderenses.

Yo tengo algunos temas muy concretos que haber si era posible tener idea presupuestal de lo que usted quiere destinar para estas áreas, partiendo no solamente en necesidades detectadas en la campaña, sino en necesidades que hemos venido percibiendo; uno, es el tema de espacios deportivos y espacios de recreación. Le quiero poner un solo ejemplo para ver cuál es el presupuesto que usted planea destinar o quisiera destinarle a estas áreas por casos como el siguiente: uno es el Deportivo Margarita Maza de Juárez.

Durante la campaña padres de familia nos manifestaron su lamento de, además de la fortuna de contar con un espacio para el deporte, para la recreación, desgraciadamente para aquéllos que están compitiendo, por ejemplo para actividades de nado, desgraciadamente la necesidad de meterse a nadar en albercas frías porque no se había presupuestado o ya se había acabado el recurso para el gas que requiere calentar las albercas; es un solo ejemplo de la necesidad que tenemos de una infraestructura real que garantice para aquéllas personas que utilicen los bienes públicos de la delegación, pues un uso gratuito.

Otro tema es el de los estacionamientos. Ahora se cobra para poder llegar a estos lugares un costo de estacionamiento cuando antes no se tenía ese costo, esto representaría una gran merma en las finanzas de la Delegación si se dejara de cobrar.

El otro tema también que compartimos es el tema de red hidráulica y sí créame que los fenómenos ya comentados aquí recientemente requiere un esfuerzo de los tres niveles de gobierno y que le apostemos grandemente al río San Javier, al río Tlalnepantla, al río los Remedios, a que tengamos una solución integral y

que usted cuenta por lo menos con los diputados de Acción Nacional para que empujemos desde la federación, desde el gobierno de la Ciudad de México y me parece que la Delegación tiene que aportar también soluciones de fondo porque es una situación de protección civil y es una situación incluso de medio ambiente. Desgraciadamente, viven ya muchos habitantes de la Delegación pegados a estos ríos con la contaminación ambiental que eso significa y no hay una cultura de cuidado de estos espacios que se ven más bien como basureros.

Me parece que podríamos tener medidas muy concretas de bardear por lo menos estos ríos para evitar que se siga tirando agua. Fue impresionante ver cómo viniendo, bajando de Cuauhtepac hacia el río San Javier la cantidad de basura, que también es explicación de por qué el drama se vio tan grave, además de la cantidad de líquido que empezó a recibir estos espacios, más el volumen de basura, es imposible prever esto.

Otro tema con protección civil tiene que ver con el espacio y la situación de los terrenos en unidades habitacionales como Acueducto de Guadalupe, como la unidad habitacional SCT y la unidad habitacional Lindavista-Vallejo donde hay un problema de subsuelo, donde hay edificios que están en riesgo, más bien los que están en riesgo son los habitantes de esos edificios y que me parece que debiéramos tener la necesidad de hacer un estudio profundo de geología para ver cuál es el problema de fondo y ver qué recursos necesitan para si es posible salvar esos edificios y ver si estos recursos, me parece que la solución no implica nada más de la Delegación, es un asunto que rebasa a la Delegación, pero me parece que por protección civil tenemos que entrarle, delegado. Entonces me parece que pudiéramos presupuestar por lo menos los estudios geológicos para detectar el problema de fondo y a partir de ahí llegar a la solución correspondiente.

Me parece que tenemos un gran detonador de actividad económica y esa es la Basílica de Guadalupe. Un compañero contendiente tenía una propuesta que yo comparto y que es correctamente el corredor turístico de la Basílica, sé que la Secretaría de Turismo tiene ya un proyecto para lo que es calzada de los Misterios, pero me parece que va más allá, es una visión de dar facilidades, es una visión también de quitarle problemas a los vecinos en estas fechas que

vienen ya de los autobuses, que no hay espacios, que lleguen los autobuses y puedan tener un espacio propio. Entonces ver qué presupuesto, si es que usted lo tiene presupuestado para el próximo 2010 pudiera ir avanzando y generar en la zona de Basílica de Guadalupe un detonador económico para estas cosas.

Nos gustaría, le hemos manifestado a su oficina en dos ocasiones nuestra intención de reunirnos con usted, ojalá su agenda la permita recibirnos a los diputados de Acción Nacional para ayudarle en estos temas.

Gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Adelante, señor Presidente.

**EL C. PRESIDENTE.-** Considero hacer una aclaración de orden para apegarnos al formato. Sé que hay diputados que tienen interés, y bienvenidos, porque aparte por Reglamento es necesario para enriquecer estas mesas de trabajo, que no solamente los integrantes de la Comisión de Presupuesto participen, sino todos los diputados, eso lo tenemos muy claro; pero sí apegarse a un orden. Por eso al inicio de esta mesa de trabajo me permití leer el acuerdo de la Comisión de Presupuesto y los objetivos son dos partes: una, que es en la que estamos, es analizar los resultados y las metas alcanzadas por la administración a su cargo y motivar condiciones, y la segunda parte, que es la que viene, que ya nos estamos adelantando algunos diputados, no nada más uno, varios, es analizar propuestas de trabajo que impliquen necesidades de recursos, así como las expectativas para el 2010. Entonces apegarnos al formato porque esa parte todavía falta que nos la va a presentar el jefe delegacional. Esa es la aclaración que quiero hacer a esta mesa.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder las preguntas el ciudadano Víctor Hugo Lobo tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

**EL ING. VICTOR HUGO LOBO ROMAN.-** Gracias diputado Pizano.

Por supuesto la intención de trabajar de manera cercana para buscar mejorar las condiciones y calidad de vida de nuestros vecinos del Distrito II, sobre todo la Delegación, es el ánimo. Ya nos hemos reunido con algunos diputados, por supuesto ahorita coordinaremos la reunión de acercamiento para empezar a trabajar de manera conjunta.

En materia de recursos para centros culturales, sociales y deportivos, tenemos previsto un monto de 141 millones de pesos, con los cuales pensamos fundamentalmente atender de manera importante centros como el Centro de Arte y Cultura Futurama, en materia cultural, concluir su última etapa; el Centro Social "Gabriel Hernández", la Alberca Semiolímpica del Deportivo "Carmen Serdán" que estamos terminando, el Centro Deportivo Tokio, estaremos construyendo el Centro Deportivo de Santa Isabel Tola, en Acueducto de Guadalupe, el Centro Social "Aguiles Serdán", el Centro Social de Vallejo, así como el mantenimiento de centros sociales y culturales.

Mencionar efectivamente que este año se invirtieron 40.4 millones de pesos en módulos deportivos y centros deportivos, en la Alberca del "Carmen Serdán" en una primera etapa, nos tocó iniciar los trabajos de construcción y rehabilitación de una nueva alberca en el Deportivo Zona Tres, en la Zona de la Esmeralda, y bueno algunos parques, como ya comentamos, de los parques lineales, pero comentarle que este año tuvo mantenimiento el Centro "Margarita Maza de Juárez", se hicieron trabajos de rehabilitación ya recientemente en los últimos meses, en la cúpula del a alberca que bien usted nos menciona, justo se rehabilitó la caldera, se está concluyendo esta obra, está el contrato en proceso y se está terminando.

El contrato de gas tiene recursos, pero vamos a revisar el sentir para que a efecto de que esté llegando de manera puntual y permanente la atención y todas las familias que disfrutan del nado en este espacio pues tengan la condición.

Como hemos mencionado, es importante que bajemos el costo finalmente porque es mucha la gente que se acerca a este importante centro de la calle de Margarita Maza de Juárez. Sin duda los estacionamientos han sido un mecanismo de control para evitar la corrupción. Finalmente hay que entenderlo, había muchos deportivos donde se entrega con boleto sí y con boleto no, ahora estamos poniendo plumas en todos los módulos y centros deportivos grandes con las cuotas que establece el Código Financiero, que ustedes nos digan finalmente cuánto es lo correcto, pero más vale que entre a las arcas de la Delegación y de la Ciudad, pues si va a ser un peso, que sea un peso, pero que lleguen todos los pesos uno a uno y es por eso que hemos estado

poniendo plumas automáticas en los Centros Deportivos para evitar la discrecionalidad en el pago.

Por supuesto el asunto de mitigación de riesgos sin duda que lo tenemos que trabajar juntos. Creo que podemos llevar juntos con CONAGUA, debemos de reconocer que el tramo del entubamiento de los ríos, el mantenimiento mayor de los ríos y cauces naturales corresponde de acuerdo a la Constitución, al área federal, a CONAGUA. No tenemos ámbito de responsabilidad las Delegaciones más que en acciones que se nos van autorizando de manera específica.

Yo creo que juntos podríamos revisar que haría CONAGUA, qué haría Sistema de Aguas y qué haría la Delegación para que juntos hiciéramos un programa integral que creo que desde aquí podríamos estar construyendo ese acuerdo.

Ya lo mencionaremos más adelante, los recursos que solicitamos para mitigación de riesgos, afortunadamente se está mencionado y finalmente el asunto de la cultura, de la limpieza, va a ser fundamental para garantizar que haya una operación eficaz en estos espacios, parte de los problemas en estos cauces que han sido reducidos es que ahí se avientan desde salas, comedores, lavadoras y que sea río abajo donde tengan que desencadenar.

También proponemos la rehabilitación del Vaso Regulador, el vaso que sirve de contención de toda el agua de la Sierra de Guadalupe, requiere inversión que no ha hecho CONAGUA, no ha hecho Sistema de Aguas y la Delegación estamos solicitando para este presupuesto una inversión de 14 millones de pesos para ampliar la capacidad hidráulica de este Vaso Regulador El Arbolillo.

La unidad SCT, sin duda la zona norte de la Delegación, es un suelo de transición porque finalmente desde que el Lago de Texcoco llegaba a la zona de las faldas de la Sierra de Guadalupe, hace que nuestra tierra sea una arcilla arenosa y pierda mucha sustentabilidad. Eso hace que toda la franja que corre de Lindavista-Vallejo, en la SCT, en Othón de Mendizábal, pues ya haya causado estragos como que el CCH ya tiró un edificio, el Colegio de Bachilleres ya tiró un edificio escolar, la zona de Patera-Vallejo, sobre todo en Othón de Mendizábal, ya tiene unas viviendas sin habitar porque ya el grado de inclinación superó lo que la norma establece.

Coincidimos, necesitamos trabajar juntos, la Delegación no tiene recursos para los estudios de geología, lo ha hecho la Secretaría de Obras. Mucho agradeceríamos que esta Comisión nos ayudara para que tuviera la Delegación cuando menos como se propone, recursos para estudios geológicos y cuando menos también algunas primeras acciones.

Hay edificios como el edificio 22 de la manzana de Lindavista Vallejo que ya está perdiendo el grado y que con trabajos de pilotaje podríamos recuperar la verticalidad, pero bueno, no tenemos el recurso desde Gustavo A. Madero y mucho ayudaría que pudiéramos tener acceso a estos recursos desde la delegación Gustavo A. Madero.

El asunto del corredor turístico, diputado, coincidimos, Gustavo A. Madero tiene una característica importante, poco más de 8 millones de personas visitan el centro de nuestra delegación anualmente para la Basílica de Guadalupe, es el centro religioso más importante a nivel mundial y no le hemos dado la dimensión

Qué bueno que lo menciona, porque justamente en el proyecto de la Ciudad, el corredor Zócalo-Basílica, justa al llegar a Gustavo A. Madero se corta, esa gran obra de recuperación de toda la vialidad, pues es muestra de que cuando ya llegan a Gustavo A. Madero, pues ahí como que después del Circuito Interior, se acaba la ciudad. Por eso necesitamos recursos importantes.

Hemos invertido este año 24 millones en la recuperación del Centro Histórico, estamos construyendo 3 plazas: Fray Juan de Zumárraga 11, Fray Juan de Zumárraga 18, Calzada de Guadalupe, para meter ahí y darles un espacio digno a los comerciantes.

Hemos hecho actividades de recuperación en las prácticamente 12 manzanas al sur de Fray Juan de Zumárraga para recuperar y hacer de este centro un centro histórico y a la altura que lo requiere la ciudad, pero sin duda necesitamos de un recurso importante del Centro Histórico y bueno también es una de las propuestas que queremos aprovechar, meterle dinero.

La delegación lo ha hecho, lo seguimos haciendo, pero para poder concluir ese proyecto, requerimos de presupuestos importantes, necesitamos que se continúe la continuación de Reforma hacia calzada de Guadalupe, esa obra

tendría un costo cercano a 70 millones de pesos, cuando se hacía el Circuito Interior nos comentaban que probablemente se iba a continuar sobre Calzada de Guadalupe la construcción de concreto hidráulico, no sé hizo, y bueno pediríamos a la Secretaría de Obras y a este Pleno que nos ayudaran para continuar y recuperar la imagen y dignificar el asunto del Centro Histórico.

Ahí sólo mencionar, se encuentra deteriorado el asunto del entorno de la Basílica de Guadalupe porque no se ha concluido la Plaza Mariana. Nosotros hemos pugnado a las autoridades de la Basílica para que ya concluyan esa obra, hay que mencionarlo bien.

El tener afuera el mercado público que tenemos ahí, nos cuesta 20 millones anuales de apoyos a comerciantes removidos por la construcción que iba a ser de esta Plaza Mariana, y bueno desde aquí hacemos un llamado a las instancias de la Basílica de Guadalupe para que nos informen si van a concluir la obra de la Plaza Mariana, si no para nosotros iniciar los trabajos de reconstrucción en el espacio del mercado y nos permita ya que ese recurso no se vaya de 20 millones de pesos anualmente, a los 5 años ya hemos gastado casi 100 millones de pesos, y eso se podría ayudar de manera más importante en programas sociales y en programas de mitigación de riesgos para la delegación.

Gracias, diputado Presidente.

**EL C. SECRETARIO.-** Para hacer uso de su derecho de réplica, el diputado Carlos Pizano, tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

**EL C. DIPUTADO CARLO FABIAN PIZANO SALINAS.-** Simplemente, delegado, agradecerle sus respuestas.

Sí decirle que entendiendo la facultad que tiene CONAGUA de la regulación de las aguas, hay una responsabilidad social, hay una responsabilidad política con respecto de los habitantes de Gustavo A. Madero y el Delegado tiene que ser el primero en buscar que las autoridades se muevan y que hagan lo que tienen que hacer. Entonces entendiendo el tema de facultades, hay una responsabilidad política que juntos tenemos que empujar para que las cosas se hagan.

Sería todo, gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Se ha agotado la lista de intervenciones, diputado Presidente.

**EL C. PRESIDENTE.-** Muchas gracias, diputado Secretario. Vamos a continuar con nuestra mesa de trabajo. Pasamos al segundo tema, que éste sí tiene que ver con las necesidades presupuestarias de 2010, tiene Jefe Delegacional, hasta 10 minutos. Adelante, por favor.

**EL C. ING. VICTOR HUGO LOBO ROMAN.-** Hemos ido detallando algunos de los programas importantes y la necesidad que la delegación tiene de mantener el presupuesto otorgado en años pasados y continuar con esa tendencia de crecimiento y para dar atención a los programas normales a las actividades institucionales, necesitamos mantener ese recurso.

Si la tendencia de reducciones y sacrificios presupuestales fuera permitido por esta Asamblea, afectaría irremediablemente los programas sociales y el conjunto de servicios que ofrece la delegación en materia de estructura, infraestructura urbana, y esto sin duda será motivo de inconformidad ciudadana debido a la imposibilidad de cubrir los requerimientos mínimos de la demanda de nuestra población.

El techo presupuestal deficitario enviado a esta demarcación afectará diversos programas, entre los cuales destacan los de prevención al delito, seguridad pública. Tenemos que prescindir quizá de los policías auxiliares que dan vigilancia a diferentes instalaciones delegacionales y zonas de nuestra demarcación, lo cual tendrá un impacto desfavorable en las calles de nuestra demarcación; y tampoco habrá recursos para cubrir la demanda de luminarias.

Si tomamos en cuenta el anterior análisis presupuestal, estamos frente a un hecho que puede haber un Jefe Delegacional que solamente cuente con 200 millones de pesos para atender la demanda de su comunidad de poco más de 1 millón 200 mil habitantes.

Nos hemos propuesto eficientar los recursos humanos, materiales y financieros, a efecto de maximizar los programas de actividades institucionales, reimpulsando los mecanismos de operación y ampliando su cobertura.

Adicionalmente, hemos diseñado una serie de proyectos especiales cuya ejecución resulta ya impostergable.

En materia de salud continuaremos con el mantenimiento y la construcción de centros de salud, como el recientemente entregado en Guadalupe Ticomán.

Solicitamos el apoyo para la construcción del Hospital General de Cuatepec, el cual estima una inversión aproximada de hasta 170 millones de pesos, el cual tendría una cantidad de beneficiarios de cerca de 250 mil habitantes.

Iniciaremos un programa de distribución de medicamentos gratuitos para las niñas y niños en edad escolar de nuestra demarcación.

Construiremos un Centro de Tratamiento de Adicciones y Prevención de las mismas, si contamos con su apoyo.

Instalaremos al menos dos consultorios de 24 horas con personal médico de la delegación. La delegación ya cuenta con 60 médicos, ahora requerimos recursos para concentrarlos en dos centros que den atención permanente las 24 horas.

Reforzaremos las campañas de salud preventiva, como ya lo mencionábamos.

También en materia de educación asignaremos la mayor cantidad de recursos posibles y tal vez la de cualquier municipio a nivel nacional. Pretendemos asignar 200 millones de pesos para atender y mejorar los planteles educativos.

La entrega de uniformes gratuitos de educación física para todas las niñas y niños de las escuelas primarias.

Aumentar el número de becas de apoyo a población escolar, de 9 mil a 15 mil beneficiarios.

Modernizaremos los laboratorios de cómputo y pretendemos que Gustavo A. Madero sea la primera delegación en la que todos sus planteles de educación básica, primaria y secundaria, cuenten con un laboratorio de cómputo. Nos faltan 120 y empezar a actualizar las que se hicieron ya hace algunos años, y para eso requerimos mantener nuestro presupuesto.

Necesitamos continuar con la instalación de kioscos digitales con acceso a Internet en los espacios públicos. Necesitamos que nuestra comunidad tenga acceso al Internet de manera gratuita para seguir estudiando y hacer uso de esta importante red.

Necesitamos concluir y continuar la instalación de las mallas solares en los planteles educativos, primicia del Gobierno de la Delegación Gustavo A. Madero, en las escuelas.

En materia de empleo, necesitamos impulsar la creación de cooperativas para la manufactura de los uniformes escolares e incentivar la participación de nuestras mujeres.

Instalar maquiladoras y apoyar con máquinas cosedoras a las madres jefas de familia para mantener a su familia y continuar con este importante programa.

Necesitamos continuar la construcción de 3 Centros de Desarrollo Social en cada uno de estos años, de los 3 que prevemos, 9 centros escolares de manera global; y la construcción de obras menores en los centros de salud, en los centros escolares, culturales y sociales.

En materia de infraestructura y servicios públicos mejoraremos los servicios públicos eficientando las cargas de trabajo y redistribuyendo los recursos para una mejor atención.

Aquí quisiera hacer un paréntesis de lo que se puede hacer en materia de eficientar los recursos.

En la administración anterior tuvimos oportunidad de operar como Director General de Servicios Urbanos, y a través de la vinculación y la reasignación de cargas de trabajo logramos eliminar contratos de arrendamiento de pipas de agua potable y de camiones de volteo, cada uno de ellos venía ejerciendo un presupuesto anual de cuando menos 8 millones de pesos; 16 millones de pesos ahorramos el año pasado tan sólo con la reasignación de los recursos que ya teníamos en participación con las áreas de nuestra delegación.

Sabemos cómo hacerlo, lo queremos hacer, pero necesitamos de este apoyo para continuar con estos trabajos.

Tenemos que mejorar la recolección de basura y sustituir el parque vehicular, continuar el programa de alumbrado público. La delegación Gustavo A. Madero estamos prácticamente finalizando el proyecto de sustitución integral de todas las luminarias de nuestra delegación y tenemos que instalar súper postes en puntos críticos, tenemos que continuar el reencarpetamiento.

Hay que decirlo, la delegación Gustavo A. Madero es quien más tiene superficie de rodamiento de la Ciudad de México. Hay delegaciones que tienen una mayor superficie de territorio, pero son zonas que son de reserva ecológica, pero toda nuestra delegación prácticamente se encuentra densamente poblada y urbanizada.

Renovaremos banquetas y la recuperación de áreas comunes, consolidaremos el centro urbano de la delegación como un epicentro cultural, histórico y turístico.

En materia de cultura y deporte concluiremos las acciones en el Centro de Arte y Cultura Futurama. Promoveremos eventos artísticos y culturales de interés para los jóvenes fundamentalmente, apoyaremos a los deportistas de Gustavo A. Madero mejorando las instalaciones deportivas y construyendo un nuevo centro en Santa Isabel Tola y construyendo tres casas de cultura más en nuestra demarcación.

En materia de mejoramiento y mantenimiento del medio ambiente impulsaremos acciones para mejorar las condiciones ecológicas de la delegación y para atender la problemática del agua. Para ello hemos creado una coordinación en la delegación a efecto de atender por primera vez un área específica de desarrollo sustentable y ecología para tratar el desarrollo del medio ambiente en nuestra delegación.

En materia de protección civil con el apoyo de ustedes podremos consolidar al a GAM como una delegación unida frente a los riesgos climáticos y los desastres que con ello se generan, mediante un proyecto integral de mitigación de riesgos.

Ante esta situación no podemos dejar de mencionar que nuestra delegación tiene desde hace varios años un rezago importante en obras que requieren atención urgente y donde el impacto de un recorte presupuestal federal, local y delegacional se hace sentir con todo su rigor. Antes bien, requerimos recursos extraordinarios para enfrentar estas necesidades.

El sostenimiento de los programas actuales y el poder concretar los proyectos nuevos urgente será posible si sostenemos el ritmo de crecimiento

presupuestal. Para ello ya mencionamos los proyectos especiales de recurso que pedimos esta mañana en esta Asamblea.

Necesitamos 90 millones de pesos para la ampliación del Eje 4 Norte-Eúzcaro. Con esta inversión podremos resolver un problema que lleva 27 años en nuestra delegación y que resolvería sin lugar a dudas una parte importante de nuestra problemática.

Necesitamos construir un paso vehicular en nuestra delegación, que no se ha construido ninguno, y consideramos por el aforo vehicular el cruce del Eje Central y Avenida Montevideo, éste cruce es un cruce de 18 carriles que todavía sigue semaforizado y que tarda en cruzarse en horas críticas hasta 35 minutos quienes cruzan por este punto.

Requerimos la rehabilitación del Centro Urbano Delegacional y nuevo epicentro cultural e histórico del norte de la ciudad, reconocido, como mencionábamos, como el destino turístico más importante de la Ciudad de México.

Hay otras obras que han tenido rezago durante muchos años y que es importante concluir. La ampliación de la avenida Gran Canal hasta el Circuito Interior, el fortalecimiento y la rehabilitación de Calzada de Guadalupe, concluir en el Fondo Metropolitano el Arco Norte y en el cruce con la carretera a Pachuca.

Necesitamos acciones y recursos para la rehabilitación del vaso regulador, pero fundamentalmente requerimos recursos para la mitigación de riesgos.

Derivado de los lamentables acontecimientos en Cuauhtepac en días previos, se pone de manifiesto que la ausencia de recursos está poniendo en riesgo vidas humanas y la seguridad de la población en su conjunto.

Las fases de inversión previstas es de 14 millones de manera emergente, 45 millones para mitigar los efectos y 140 millones que nos permitirá garantizar las condiciones de seguridad a la ciudadanía circundante en esta zona de alto riesgo.

El fenómeno meteorológico del pasado 30 de octubre provocó inundaciones en la Cuenca de la Sierra de Guadalupe teniendo como consecuencia el

desbordamiento del Río Maximalaco, que afectó el patrimonio de cientos de habitantes y la infraestructura de la delegación.

Se ha trabajado año con año para hacer más eficiente su cauce, sin embargo las acciones realizadas han sido insuficientes ante la longitud del río.

Considerando que es necesario prevenir posteriores desastres por inundaciones y para dar atención de manera más eficiente mediante la ejecución de proyectos y obras que nos ayuden a mitigar estos eventos, es necesario contar con recursos específicos que nos ayuden a atender este problema.

Para atender la demanda ciudadana por inundaciones en la zona durante la época de lluvias, es necesario ejecutar acciones que efficienten el flujo del río, mediante la eliminación de interferencias, dándole el equipamiento necesario, el mantenimiento, la limpieza y el desazolve.

Para ello, se estima una inversión de 20 millones de pesos y se cubrirían aproximadamente 2 mil 500 metros lineales del Río Maximalaco, fundamentalmente.

El proyecto, la obra y la supervisión del tramo del Río de Cuauhtepic ubicado entre Fanny Schiller y el Muro Ecológico en la colonia Forestal 1, Cuauhtepic de Arboledas y Ampliación Arboledas de Cuauhtepic, en la Dirección Territorial No. 10, requiere una inversión estimada de 6 millones de pesos.

El tramo ubicado en Patricio Santoyo y Venustiano Carranza en Cuauhtepic de Madero en las Territoriales 9 requiere una inversión de 5 millones de pesos.

El tramo ubicado en Lázaro Cárdenas y Maestro Rural en la colonia Zona Escolar y la Unidad Habitacional Arbolillo, en la Dirección Territorial 8 requiere de una inversión de 5 millones de pesos.

El tramo ubicado en Miguel Lerdo de Tejada y Doceava Cerrada de San Miguel Inclan en la colonia Parque Metropolitano, requiere de una inversión de 4 millones de pesos.

Con estas obras se beneficiarán a cerca de 300 mil habitantes.

Por lo antes expuesto se deduce, que con el recurso asignado sólo estaremos en condición de atender las necesidades emergentes de esta demarcación.

Por su atención, gracias.

**EL C. PRESIDENTE.-** Muchas gracias. Solicito al diputado Secretario Guillermo Sánchez, por favor haga nuevamente una lista de los diputados y diputadas que quieran intervenir y en ese mismo orden se les vaya dando el uso de la palabra.

**EL C. SECRETARIO.-** Se han anotado los siguientes compañeros diputados: el diputado Giovani Gutiérrez, el diputado Couttolenc Güemez, la diputada Maricela Contreras, el diputado Carlos Pizano, el diputado Cristian Vargas, la diputada Claudia Elena Águila, el diputado Juan Carlos Zárraga y la diputada Beatriz Rojas ¿hay algún compañero? Vamos a cerrar la lista, no la vamos a abrir como hace rato y el diputado Fernando Cuellar.

En consecuencia, tiene el uso de la palabra hasta por 5 minutos, el compañero diputado Giovani Gutiérrez.

**EL C. DIPUTADO JOSÉ GIOVANI GUTIÉRREZ AGUILAR.-** Señor Jefe Delegacional, sea usted bienvenido a esta su casa, a esta Soberanía.

Me da mucho gusto ver cómo con mucho entusiasmo y con mucha entrega usted conoce los problemas de su demarcación y asimismo trae ya un remedio para poderles sacar adelante.

Déjenme comentarles que la Bancada de Acción Nacional aquí, en esta Soberanía y también representada en esta Comisión, se une y hace eco al esfuerzo que vamos a hacer aquí en el Distrito Federal para recibir lo justo y por ende respaldar nuestras demarcaciones territoriales, desde Gustavo A. Madero, Iztacalco, Tlalpan, Coyoacán, todas las delegaciones, las 16 delegaciones, y para nosotros esto es muy importante unirnos a este esfuerzo porque es lo que esperan los habitantes de nuestra Capital. Los habitantes de esta Ciudad esperan que nosotros los legisladores tengamos el nivel político y tengamos una misma visión para poderles satisfacer las necesidades que ellos demandan.

Por eso nosotros estamos seguros que con el esfuerzo que vamos a hacer los legisladores y ustedes los jefes delegacionales, sacaremos adelante estos proyectos y yo me uno a las buenas intenciones de todos mis compañeros y, sobre todo, a mis compañeros que representan esta demarcación tan grande y

con tantas necesidades, que para nosotros es muy importante decirles que contar con el respaldo y la buena voluntad de nosotros, sacaremos estos proyectos adelante.

Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para contestar las preguntas, tiene el uso de la palabra el delegado Víctor Hugo Lobo, hasta por 3 minutos.

**EL ING. VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.-** Gracias, diputado Giovani Gutiérrez.

Sin duda, saludamos con mucho gusto el ánimo y la voluntad de la bancada del PAN el trabajar en concordancia y en coincidencia con los proyectos de las delegaciones, sin duda es una responsabilidad de quienes nos eligieron y que demandan que trabajemos de manera conjunta, va a ser el ánimo y el espíritu de Gustavo A. Madero, del jefe delegacional y sin lugar a dudas justo queremos presentar en nuestra propuesta temas muy concretos, pedir la confianza a esta soberanía de que en Gustavo A. Madero sabemos lo que necesitamos, sabemos cuánto necesitamos y sabemos cómo hacerlo. Por eso pedirles que en la medida de lo posible algunos proyectos que sean considerados viables por esta soberanía pudieran estar perfectamente ya etiquetados para la ejecución desde las delegaciones y específicamente en Gustavo A. Madero.

Por supuesto, gracias, diputado y estamos a la orden.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra el diputado Couttolenc Güemez, hasta por 5 minutos.

**EL C. DIPUTADO JOSÉ ALBERTO COUTTOLENC GÜEMEZ.-** Buenos días y bienvenido sea usted delegado, ingeniero Víctor Hugo Lobo.

Nosotros podemos ver que la Delegación que usted representa es la segunda más poblada de la Ciudad de México con 1 millón 235 mil habitantes, aproximadamente, su Delegación cuenta con 14 kilómetros cuadrados de áreas verdes, que representa un 16% del área total de su Delegación. Nosotros aplaudimos su buena intención sobre crecer estas áreas verdes.

Vemos, efectivamente, que padece usted el problema que tiene la Ciudad de México de falta de recursos por parte de la federación, vemos evidentemente

desde el punto de vista financiero una estructura muy sana en sus presupuestos, el manejar un 55% en obra pública representa y se ve el compromiso que tiene usted para hacer crecer y para que sus habitantes vivan mejor.

Realmente yo lo felicito en lo que hemos visto entre todas las delegaciones, se ve un compromiso que usted tiene en su Delegación, un conocimiento claro y preciso de los problemas y vemos incluso también cómo fue golpeado tremendamente en su presupuesto. El hecho de un 13% más una inflación del 5% sí representa dentro de las delegaciones una de las más golpeadas en presupuesto, por lo que nosotros tendremos que ver que para el 2010 podamos apoyarlo.

Entendemos su preocupación de la etiquetación del presupuesto, ahí trabajaremos yo creo que muy juntos en esta Comisión, aun cuando nos es importante que trabajemos también para que ciertos recursos se vayan muy específicamente a lo que es el medio ambiente.

Es ya un reclamo incluso mencionado por los demás diputados aquí presentes que las áreas verdes es un reclamo que se necesita para que puedan vivir bien los habitantes de su Delegación y que es un abandono que ha tenido durante muchos años esta misma.

También lo felicito en todos los temas ambientales que usted está abriendo, el haber iniciado una oficina efectivamente dedicada al medio ambiente en donde nosotros estaremos en contacto muy de cerca para ver cuáles son los programas específicos y cómo se están desarrollando.

Ahí sí quisiéramos que usted nos mandara exactamente las iniciativas que se van a lograr, para nosotros en coordinación con la Secretaría del Medio Ambiente y como Asamblea Legislativa podamos legislar en ese medio para poderlo soportar.

Cuente usted con el apoyo del Partido Verde Ecologista. Obviamente en mi carácter de Presidente de la Comisión de Medio Ambiente y en lo que nosotros podamos legislar para que sus reclamos y sus necesidades sean más eficientes, pues trabajaremos para ayudarlo completamente.

Yo lo felicito y la pregunta sería, muy bien estructurado su parte financiera, ojalá que se mantenga así en esos porcentajes en el presupuesto del 2010 y obviamente pues sí es necesario que apoyemos un aumento en sus necesidades económicas y muchas gracias por haber asistido aquí.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder las preguntas, el ciudadano Víctor Hugo Lobo, tiene el uso de la palabra, hasta por 3 minutos.

**EL ING. VICTOR HUGO LOBO ROMAN.-** Gracias diputado Couttolenc Güemez.

Como bien lo menciona nosotros tenemos dos zonas fundamentalmente de reserva nacional protegida, lo que es la Sierra de Guadalupe y lo que es el Parque Nacional del Tepeyac, estas áreas requieren atención para fortalecerlas como parques donde la comunidad se acerque, vamos a desarrollar la parte alta de Joya de Nieves, tenemos un centro de cultura ambiental que estaremos reforzando que con recursos del Banco Mundial se hizo hace algunos años, pero que le falta redimensionar y por supuesto que sabemos que el Partido Verde conoce muy bien y mejor que muchos de nosotros.

Lo que tenemos que estar haciendo en materia de mejoramiento ambiental y por supuesto que estaremos solicitando gentilmente su apoyo.

Sin duda buscamos, sabemos que la infraestructura es lo que logra mejorar la calidad de vida de manera importante en nuestra comunidad, por eso lo que solicitamos fundamentalmente de crecimiento es para obra pública, para espacios que van a ayudar a la comunidad, no para otros programas. Los otros programas los vamos a absorber con economías y con un ejercicio de austeridad importante que vamos a hacer en la Delegación a partir de los siguientes días y por eso es que solicitamos acciones que sin duda requieren de recursos para obra pública y por eso el porcentaje.

Nuestra aspiración era fuera más, pero bueno es lo que tenemos y vamos en se sentido. Sin lugar a dudas vamos a trabajar mucho con ustedes en materia del agua, creo que es un tema que tenemos que trabajar mucho no solamente en obra pública como ya nos lo mencionaba la diputada Lizbeth Rosas, de cuáles serían las acciones en materia de agua potable para resolver el asunto

de la zona oriente de la Delegación, sino en materia de la cultura del agua justo en esta Coordinación se crea una jefatura a efecto de garantizar el mantenimiento y la promoción de la cultura del agua a efecto de tener programas que nos ayuden a mejorar y garantizar el suministro en nuestro entorno.

Yo agradezco los comentarios, la presentación y solicitarle y nuevamente reiterar nuestro ánimo y nuestra intención de trabajar juntos con los compañeros y usted diputado Presidente de la Comisión e Medio Ambiente.

Muchísimas gracias a usted.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra, hasta por 5 minutos, la diputada Maricela Contreras Julián.

**LA C. DIPUTADA MARICELA CONTRERAS JULIAN.-** Muchas gracias.

Bienvenido.

Yo estoy convencida de que el tema de la salud es un tema muy importante y por esa razón desde la Comisión de Salud que presido, pues estaré al pendiente de poder apoyar las acciones que para la Delegación podamos hacer para trabajar el proyecto que usted trae para reforzar los servicios de salud en la Delegación.

Justamente desde esta Comisión el tema de los servicios que se prestan a los habitantes de la Zona Metropolitana me inquietan mucho. Siendo su Delegación vecina del Estado de México, yo le preguntaría a usted ¿qué ha pensado o cómo podríamos coordinar acciones con los Estados vecinos, conurbados, porque su Delegación recibe a mucha gente que viene de esos lugares y entiendo que eso impacta a la Delegación que usted gobierna, quizás en ese sentido se requeriría algún apoyo especial para la Delegación, no solamente desde el ámbito del Distrito Federal, sino incluso de lo Federal. Entonces me gustaría algún comentario al respecto.

Me gustaría que pudiera compartírnos sobre el proyecto de protección civil, pues ante estos acontecimientos de los días pasados en Cuauhtémoc, y que pudiera ampliarnos un poco sobre sus proyectos viales que me parece muy importante porque pues yo soy de una delegación del sur y tiene obviamente

una dinámica distinta, su delegación es básicamente urbana y muy concentrada y obviamente implica necesidades distintas. Entonces en ese sentido, el tema de la vialidad es una de las necesidades básicas y me gustaría a mí que pudiera profundizar para conocer un poco mejor.

El otro tema que yo manejo mucho, que además me gusta, he buscado que pueda profundizarse en ese tema, el tema es el de los presupuestos de género, y aquí en el Distrito Federal se ha avanzado en el tema de los indicadores de género, yo estoy planteando que en estos tres años se pudiera profundizar en el Distrito Federal el tema de la etiquetación de recursos de género, no solamente en el Gobierno del Distrito Federal y en las secretarías, sino en la delegación, de tal manera que pudiéramos hacerle un seguimiento puntual y que esos recursos que son etiquetados para la igualdad entre hombres y mujeres, sean objeto de vigilancia estricta y reporte de resultados para ver el impacto y el mejoramiento en la calidad de vida de las mujeres.

Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder las preguntas, el ciudadano Víctor Hugo Lobo Román, tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

**EL C. ING. VICTOR HUGO LOBO ROMAN.-** Gracias, diputada Maricela Contreras.

Coincidimos nosotros plenamente que sin salud, difícilmente se puede hacer algo o aspirar a un crecimiento. Por eso nosotros hemos puesto independientemente de las atribuciones y facultades de la delegación en materia de salud, recursos específicos que proyectamos a nuestro Programa Operativo para coadyuvar con la Secretaría.

Tenemos personal en la delegación en programas de asistencia social y asistencia médica y los queremos reimpulsar y darles un mayor fortalecimiento para que este recurso humano y material con el que contamos, logre impulsar nuevos programas como el que mencionábamos como el de medicamentos gratuitos.

Tenemos la intención de adquirir un par de medibuses en el cual van proyectados y ya tenemos en nuestro programa operativo debido a que necesitamos trabajar mucho en el territorio, por la composición orográfica de

nuestra delegación, no es fácil que la gente asista a lugares para atenderse y necesitamos llevar la salud preventiva muy cerca de ellos. Por eso también la creación de consultorios, crear centros en donde no solamente nuestra comunidad tenga identificados un espacio de atención, sino que lo tengan a altas horas de la noche.

Hay que mencionar también en materia de salud, platicando con el doctor Ahued, hemos iniciado en Gustavo A. Madero ya el trabajo de atención que en los centros de salud tengamos horarios de atención vespertina, porque normalmente concluyen hasta las 13:00, 14:00 horas, con recursos de la Secretaría y del Gobierno de la Delegación ya estamos dando y dotando de médicos a efecto de garantizar que los centros de salud tengan oportunidad de atender a lo largo de la tarde. Sin lugar a dudas, vamos a trabajar mucho en este tramo.

La salud y la educación son temas que la Delegación Gustavo A. Madero atiende de manera importante en sectores de las zonas conurbadas, prácticamente nosotros colindamos con cuatro municipios: la zona de Tlalnepantla, una parte menor en Tultitlán, Ecatepec y Nezahualcóyotl, y hay que decirlo bien, el Gobierno de la Ciudad gracias al esfuerzo de todos da mejores servicios que muchos de estos espacios de nuestra zona metropolitana.

Nosotros tenemos escuelas que prácticamente el 70 por ciento de la población es comunidad del Estado de México, tan sólo menciono la escuela "Emiliano Zapata" en la colonia industrial, en donde diariamente arriban prácticamente 18 camiones del Estado de México para dar atención a estos niños que sin duda los recibimos de manera muy fraterna y de manera muy generosa, pero también necesitamos del apoyo para atender a la población que impacta nuestra comunidad.

Un dato que tenemos en el Hospital de Emergencias, en el Hospital General de La Villa y el Hospital de Ticomán, es que el 30 por ciento de la población que ahí se atiende son personas de los municipios conurbados. Esto es, tan sólo en estos dos rubros atendemos a una alta población de la zona conurbada; y como usted lo dice, y coincidimos, creo que se requieren recursos tanto

federales como de la ciudad para poder fortalecer la infraestructura delegacional.

Yo sólo quisiera mencionarles que además de eso tenemos la principal sede de la segunda casa de estudios importante de nuestro país, el Instituto Politécnico Nacional. Tenemos la zona más importante hospitalaria en número de camas que tiene la ciudad, que ya supera la del sur, que es Magdalena de las Salinas, con el Hospital 1º de Octubre, el centro de salud y la zona de emergencias de Magdalena de las Salinas.

Tenemos en una colonia, por ubicar la zona de Lindavista, tenemos más escuelas privadas que manzanas, 106 escuelas privadas en tan sólo 92 manzanas. Toda esa condición y todas esas escuelas atienden a comunidad de la zona conurbada y que por supuesto requiere y demanda de esta atención.

Ahí es donde yo tocaría el tema de las vialidades, por eso en el asunto del cruce que tocamos los dos Ejes, tanto el Eje 4 Norte como el Eje 5 Norte, son los únicos tramos que cruzan transversalmente a toda la zona metropolitana. Nosotros tenemos que reconocer y entender que el Periférico del norte de la ciudad se identifica en el resto del país como el “Periférico de los Pobres”, porque no tiene continuidad como lo tiene en el resto de la ciudad, se corta al cruce con Miguel Bernard, se corta al cruce con la Calzada, con la México-Pachuca o continuación de Insurgentes, se cruza en Centenario; y aunque hay un proyecto del Fondo Metropolitano, el recurso que se generó para estas obras, pues no ha concluido una vez que se dividió en otros Fondos Metropolitanos a nivel nacional.

Sin duda la única manera de cruzar en estos dos puntos, y toda la gente que baja y que accede a la Ciudad de México de la Carretera a Pachuca, todo el Estado de Hidalgo y todo el norte del país en la Carretera de México-Querétaro, cruza por la delegación; y para cruzar hacia oriente o poniente tiene que atravesar o Montevideo o tiene que atravesar el Eje 4 Norte, y estos se encuentran con estas dificultades, uno sin pasos vehiculares y el otro con una reducción de carriles que prácticamente hace inviable nuestra zona, afectando la salud, la calidad de vida de los habitantes de nuestra demarcación.

En materia de protección civil, mencionamos, intentamos mencionar los puntos donde necesitamos acciones ya muy concretas de mitigación de riesgos tanto por fenómenos hidrológicos como por fenómenos de mitigación de riesgos de muros.

Fundamentalmente son los dos temas, El Cerro Cabeza de Aguila en la zona de Cuauhtepic y el Cerro del Chiquihuite, tiene piedras en alto riesgo, necesitamos construir muros de contención para evitar que esta tragedia pueda generar consecuencias fatales.

Por supuesto que en materia de mitigación en cuestiones hidráulicas, pues ustedes saben que los ríos tenían cauces de 15 a 18 metros y ahora los cauces son menores a 4 metros, lo que ha reducido de manera importante el cauce hidráulico. Además de limpieza en estos ríos, nosotros prevemos la construcción de un gran ducto en lo que pudiera ser Venustiano Carranza, en la parte del Arbolillo, que alimentara de una mayor cantidad de agua al vaso regulador y resolver ya el problema de entrada.

Porque no sólo el problema cuando llueve fuerte en Cuauhtepic es el asunto de la seguridad, sin duda es lo más importante, el problema es que cuando llueve fuerte nadie puede entrar ni salir de la zona de Cuauhtepic, y eso obliga a que tengamos que realizar estas obras de mitigación de riesgos para esta condición.

Por supuesto, coincidimos en que debe haber indicadores de gestión en materia del presupuesto específico para temas como la equidad de género, como la igualdad. Nosotros celebramos que sí llegan recursos etiquetados para programas específicos de desarrollo de la igualdad de nuestra delegación, nosotros estaríamos claros y abiertos para poder revisarlos y evaluarlos y juntos poderlos implementar de la mejor manera.

Creemos que debe de ser, creemos que todo el esfuerzo que se haga en materia de generar condiciones a la mujer lo vamos a hacer.

Estamos construyendo, necesitamos recursos, ya no lo mencionamos, estamos construyendo una casa de emergencia para las mujeres que tienen agresiones en sus casas, junto con la Secretaría de Desarrollo Social, para tener un

albergue emergente y podamos atender a las mujeres y sus familias cuando tienen agresiones físicas importantes.

Son muchos los rubros pero creemos que podemos trabajarlo juntos y nosotros coincidimos en que programas como este podrían venir etiquetados en beneficio y que garanticen su justa y eficiente aplicación, diputado.

Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra el diputado Fernando Cuellar Reyes hasta por 5 minutos.

**EL C. DIPUTADO FERNANDO CUELLAR REYEZ.-** Gracias. Gracias diputado Presidente. Bienvenido ingeniero Víctor Hugo Lobo, Jefe Delegacional en esta delegación tan importante y tan estratégica para la Ciudad de México.

Yo quiero decirle y le digo, Jefe Delegacional, porque creo que hasta ciertos vocablos hay que irlos desterrando, como este concepto de delegados, ustedes no son delegados, son jefes delegacionales porque por eso ha sido toda la lucha y toda la reforma que se ha dado en esta ciudad para que justamente pensemos que ustedes que son la autoridad inmediata tengan ese carácter de jefes delegacionales.

Sin duda hay que seguir dando la lucha en la parte de la Reforma Política porque no es suficiente las atribuciones, las responsabilidades, son muchas las responsabilidades y son pocas las atribuciones desafortunadamente.

Cuente, Jefe Delegacional, que en esta Comisión de Presupuesto, que le ha dado una gran importancia a estas mesas de trabajo, tienen un sentido muy claro: efectivamente se requiere fortalecer las jefaturas delegacionales. No es posible ante condiciones tan críticas que ustedes enfrentan que no se tenga o que se disminuya de manera significativa los presupuestos.

Son importantes los datos que nos ha planteado nuestro Presidente de la Comisión de Presupuesto, en algunos casos con la inflación para el 2010 se van hasta el 20% esa reducción, lo cual es grave, es un elemento. Cuente usted con que en esta Comisión de Presupuesto hay esa sensibilidad, los integrantes, quienes integramos esta Comisión vamos a estar muy atentos.

Usted ha visto que también ha habido solidaridad, hay un punto de acuerdo que apoyamos por supuesto de la compañera diputada Valentina, respecto a apoyar, si usted quiere con una parte muy limitada pero muy significativa para los habitantes que sufrieron esta problemática en días pasados. Entonces, ahí está esa solidaridad, ahí está esa necesidad de trabajar conjuntamente.

Simplemente me gustaría hacer dos comentarios también que tienen que ver con una reflexión.

Las estructuras orgánicas de las jefaturas delegacionales en general tienen una lógica. Quienes hemos sido directores generales, funcionarios de las delegaciones sabemos las estructuras de gobierno, que también son muy limitadas. Algunos jefes delegacionales incluso han presentado un análisis comparativo de la población con lo que significa la propia estructura orgánica, cuántos funcionarios tenemos para atender por cada uno de los habitantes, lo cual es un dato también muy crítico y a veces injusto porque son estructuras que en el caso de delegaciones con muy poca población tienen la misma estructura con delegaciones como Iztapalapa, como Gustavo A. Madero, como Alvaro Obregón, que si bien han hecho un esfuerzo por incluso desconcentrar y plantear estructuras de direcciones territoriales que atiendan de manera más directa a la población, me parece que ahí hay un gran reto y una gran reingeniería y un gran esfuerzo que hay que hacer para empezar a plantear una política mucho más clara y mucho más consistente en el tema de las estructuras orgánicas.

También en esta parte de responsabilidad de jefes delegacionales que tienen al frente esta responsabilidad no sólo de administrar, de delegar, sino de ejercer y desarrollar políticas públicas locales, ahí hay una pregunta concreta: Qué está usted pensando, Jefe Delegacional, respecto al propio desarrollo industrial, a la propia generación del empleo, a las zonas que requieren una reactivación económica, que en el caso de otras delegaciones se está haciendo un esfuerzo por pensar algunas zonas de desarrollo y que no evidentemente, usted comentó una parte, no sólo estamos viendo el desarrollo como atención de lo marginal sino como la generación de políticas que nos permitan un crecimiento y un desarrollo para esta delegación que se lo merece y que desafortunadamente ha enfrentado desarrollo discontinuos y que es muy

importante que ahora, y estamos seguros que así va a ser porque usted tiene la preparación y la experiencia, va a tener una administración muy consistente y además con el apoyo de los compañeros diputados de esa demarcación creo que los resultados tendrán que ser muy positivos.

Por sus respuestas y sus comentarios, señor Jefe Delegacional, muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder a las preguntas, el ciudadano Víctor Hugo Lobo tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

**EL C. ING. VÍCTOR HUGO LOBO.-** Muchas gracias. Gracias en primer término, diputado Cuellar, por la solidaridad en el fenómeno de Cuauhtémoc, a efecto de subir un punto de acuerdo que permitiera dotar de algunos recursos que están en tránsito para la delegación y apoyos claros para mitigar de alguna manera los resultados de esta condición que se suscitó en días previos.

Valoramos sin duda la visión, creo que en la congruencia y en la consistencia de reforzar y darle mayores facultades y atribuciones a los jefes delegacionales como la menciona la condición de impulsar la reforma política del estado, se requiere entender y atender y llegar a que las jefaturas delegacionales sean con las facultades similares a los presidentes municipales, que tengamos, porque son las mismas demandas que nos vierte la comunidad, pero no tenemos las facultades ni los recursos para atenderlos y entenderlos en esta ocasión.

Por lo que el esfuerzo que se haga en esta materia, vamos a encabezarlo juntos y, bueno, igualmente la sensibilidad para fortalecer las delegaciones, hay que identificar, prácticamente las delegaciones ejercen poco menos del 23 por ciento del presupuesto del Gobierno de la Ciudad, 23 por ciento contra el resto de órganos autónomos creemos que es poco para la necesidad que usted bien menciona y que usted como funcionario de una delegación sabe que se hace un esfuerzo muy amplio por ayudar y por llegar con soluciones a la comunidad, pero que a veces nos contamos con elementos o con condiciones muy desfavorables para atender a la gente.

Hay que decirlo somos a quienes nos toca junto con ustedes darle la cara a la comunidad y decirle por qué no se puede algo y la comunidad no sabe, no reconoce, no le gusta porque algo no se puede.

Tenemos que encontrar la alternativa y por eso lo que se dote a las delegaciones, por supuesto con todos los mecanismos de auditoría, de control va a ser importante, pero creo que pedirles confianza para los jefes delegacionales en los proyectos sustantivos de la ciudad va a ser importante para el desarrollo de esta ciudad.

De igual manera coincidimos nosotros, reformamos la estructura orgánica de nuestra delegación en el conocimiento que se tiene por parte de mi equipo que me acompaña en esta tarea.

Hemos reasignado y redistribuido funciones y facultades en cada una de las áreas, hemos hecho un trabajo importante de reingeniería. Nosotros sabemos que lo más importante que tiene la delegación por el ejercicio del presupuesto y en todo es su personal, sabemos que el 50 por ciento del recurso se va en el pago de nuestro personal y lo más importante es que el personal haga lo que necesitamos que ayude a la comunidad y por eso hemos hecho un trabajo de reingeniería y de redistribución de cargas de trabajo, de tiempos y movimientos, a efecto de garantizar que las áreas estén funcionando de manera apropiada y de manera acorde.

Es sin duda paulatina la transformación, pero estamos ciertos que esta nueva estructura que hemos presentado a la Oficialía Mayor y con la que vamos a operar, sin duda contempla la intención y la necesidad de la comunidad para nuestra delegación.

Por supuesto que las políticas de fortalecimiento del desarrollo económico de nuestra delegación pasa por dos tramos: el desarrollo industrial y el desarrollo comercial y de servicios.

La forma del desarrollo industrial, nosotros hemos mantenido la idea de no cambiar y modificar el uso del suelo en el corredor industrial que tenemos, para que no demos paso a las unidades habitacionales que son quienes ya luego tienen más interés en estos grandes predios.

Tenemos dos regiones importantes con espíritu industrial, la zona de Granjas Modernas, la parte de granjas en la zona de San Juan de Aragón y la parte de Ferrocarril Hidalgo, éstas han sido zonas industriales tradicionalmente y nosotros en nuestro programa de desarrollo urbano delegacional las mantenemos como zonas industriales, a pesar de que ha habido intención para que se cambie el uso de suelo, las mantenemos de forma como uso de suelo industrial; ahí hemos obtenido reuniones con el doctor Leal, Secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, a efecto de que nos ayude a desarrollar corredores industriales.

Sabemos que los inversionistas requieren de apoyo y de incentivos fiscales para poder invertir en esta región, apoyo para el pago de predial, apoyo del agua, apoyo en infraestructura, nosotros estamos listos para apoyar con todo lo que requiera el desarrollo industrial, cuando hay necesidad de establecerse alguna actividad productiva en nuestra Delegación la hemos apoyado y la seguiremos apoyando y la vamos a impulsar de manera amplia, de manera clara.

Sabemos que las condiciones ambientales han restringido mucho la instalación de algunas industrias, pero por supuesto que nosotros en Gustavo A. Madero sabemos que es la única manera que podremos salir adelante con el desarrollo tecnológico e industrial de nuestro país y de nuestra Ciudad y Gustavo A. Madero hará lo propio.

En materia comercial y de servicios de igual manera hemos solicitado ya formalmente la modificación en lo que es el corredor de calzada de Guadalupe, Misterios y Montevideo, la intención es hacer de estos tres corredores centros comerciales y funcionales para el desarrollo de la actividad comercial.

Desafortunadamente, no es factible instalar ahí oficinas, no es factible instalar ahí corporativos importantes de empresas que pudieran instalarse en nuestra Delegación por condiciones de falta de apoyo, en primer término estamos solicitando en estos tres corredores la modificación del uso de suelo para que los niveles mejoren la condición de la instalación de espacios en estos que no sea de carácter habitacional, sino de actividad comercial, y por supuesto también buscamos ahí los incentivos fiscales que el gobierno de la Ciudad nos pueda ayudar. Estamos trabajando en ello.

Sabemos que la única manera de salir adelante en las familias de Gustavo A. Madero es si les damos salud, pero también si les damos empleo y lo tenemos que hacer de manera importante, no solamente con actividades de mitigación como los programas que tenemos, sino invitando a los inversionistas a que inviertan en nuestra Delegación.

Sería cuanto, diputado Cuéllar. Gracias.

**EL C. PRESIDENTE.-** Vamos a darle el uso de la palabra al diputado Guillermo Sánchez.

**EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.-** Muchas gracias, Presidente, diputado.

Sin lugar a dudas ser funcionario delegacional antes de poder dirigirla, da muchas tablas y eso es lo que ha demostrado aquí el delegado, yo creo que los términos no cambian las responsabilidades.

Me llama la atención un programa que sólo se efectuó en la Delegación Tlalpan y que ahora vas a una aventura, jefe delegacional, como es el programa de uniformes escolares para las primarias. Tlalpan, delegación pionera en muchos programas sociales, se enfrentó al problema de no poder tener recursos para dotar a los más de 75 mil niños que asisten a las escuelas primarias públicas. El programa funcionó cuando se hizo un paquete completo.

Preguntarte si en este paquete tienes contemplado entregar pants, chamarra, short, playera y tenis como lo hace la Delegación Tlalpan.

El derecho a la educación está enmarcado en el artículo 3 constitucional. ¿Por qué lo digo? Porque les podrás dar el pants y la chamarra, pero los niños irán con huaraches, con tenis o con zapatos escolares. Entonces la recomendación es empezar por las escuelas de alta y muy alta marginalidad y en el momento que los diputados de esta Honorable Asamblea te asignen presupuesto suficiente, poderlo hacer universal.

Pregunta número 2. Decirte si tienes observaciones al programa de desarrollo urbano delegacional, que igual que algunas otras delegaciones duerme el sueño de los justos porque cuando se dictaminaron en esta Asamblea hubo intereses de diputados y de secretarios del GDF que no permitieron que se

aprobaran y que en esta Legislatura se tendrán que aprobar, como es el programa de desarrollo urbano delegacional de tu Delegación.

Me interesó lo que dices que hay que cambiar los usos de suelo, sobre todo según las industrias que tienen un crecimiento a través de los años.

Y finalmente, decirte que estás en una Delegación complicada, que en términos picarescos sabemos cómo le dicen a tu Delegación, la “Vietnam”, ¿verdad?

Entonces creo que esta Comisión de Presupuesto, con el conocimiento que nos da el haber sido jefes delegacionales, trataremos con el Secretario de Finanzas hacer llegar presupuestos acordes a las necesidades de las Delegaciones, sobre todo aquellas que presenten programas de manera general para todos los ciudadanos; aquellas en donde no se repitan programas sociales y sólo son para el lucimiento de los Delegados, ustedes saben a cuáles me refiero.

Por sus respuestas muchas gracias y esperemos que con Víctor Hugo Lobo esta Delegación tenga a su primer Jefe Delegacional que termine los 3 años.

Muchas gracias.

Para contestar las preguntas, tiene el uso de la palabra el Jefe Delegacional, Víctor Hugo Lobo, hasta por 3 minutos.

**EL ING. VICTOR HUGO LOBO ROMAN.-** Gracias diputado Guillermo Sánchez Torres.

Sin duda lo mencionábamos, que la V Asamblea, la oportunidad de tener diversos jefes delegacionales, si mal no tengo el dato, 8 jefes delegacionales que ahora son diputados sin duda entenderán muy bien de lo que hemos estado hablando y apoyarán el presupuesto para las Delegaciones.

Sin duda por supuesto nosotros en la perspectiva del presupuesto que prevemos para el apoyo de uniformes escolares gratuitos y de educación física para los niños de las escuelas primarias, debemos en primera instancia lo que son los pants, las playeras, los shorts, las calcetas y ahí vamos a arrancar el alcance que tenemos nosotros para los tenis, es básicamente para los niños de primero y de segundo de primaria, de acuerdo al alcance presupuestal que tenemos, pero yo estoy cierto de que con esta tensión y que usted conoce muy

bien, pues esperaremos que contemos con algunos recursos adicionales para que dotemos a todos los niños de las primarias con esto.

Saludamos sin duda el Consejo a fin de irlo haciendo de manera gradual en las zonas de mayor y más alta marginalidad, por supuesto que saludamos la recomendación y los detalles finos seguramente los busquemos para operarlo desde el primer momento como eficiencia y eficacia.

De igual manera el asunto de nuestro programa de desarrollo urbano delegacional, nosotros solicitamos que sea aprobado en este periodo, se requiere ya reimpulsar y darle claridad, tenemos prácticamente 12 años con un programa de desarrollo urbano que ya no atiende a las necesidades reales de nuestra Delegación.

Enfrentamos problemas importantes para la regulación y la regularización de muchas actividades tanto comerciales como de infraestructura y por eso celebramos el ánimo y la intención de que se lleve a cabo.

Haremos nosotros las gestiones con las instancias, comentarios específicos que nosotros nos tocó junto con compañeros que me acompañan, construir parte de ese programa delegacional y si no ha sufrido cambios, pues estamos en la ruta de que es el que tenemos previsto y aprobado que ayudaría mucho a nuestra Delegación, pero sí conocer antes de la aprobación el documento final que se tiene en días previos.

Por supuesto que el ánimo y la intención de venir a esta Soberanía a pedir más recursos es en el espíritu de atender las necesidades generales de nuestra demarcación, no buscamos recursos, como bien lo menciona, no podemos ocupar el cargo público para lucimiento personal, es una oportunidad como servidor público de resolver y atender las necesidades de nuestra demarcación.

Quienes tenemos la fortuna de atender y gobernar donde nacimos, donde hemos vivido y donde vamos a seguir viviendo, pues nos mueve la intención de ayudar a donde más hace falta y por eso es que el día de hoy venimos a pedir apoyo en esos temas que sabemos que ya se han venido rezagando durante mucho tiempo en nuestra demarcación y que demandan de atención específico y por eso son obras que no solamente requieren o atienden las demandas y necesidades de la comunidad de Gustavo A. Madero, sino que

son de alcance metropolitano y que ayudan y resuelven el asunto de la toda la Ciudad de México.

Por ello nuestra propuesta. Le agradecemos la voluntad, la intención y sabemos que con ustedes, 11 Jefes Delegacionales, exjefes delegacionales, ahora diputados, pues vamos a tener un gran avance en las Delegaciones y fundamentalmente Gustavo A. Madero.

Muchas gracias diputado Guillermo Sánchez Torres.

**EL C. SECRETARIO.-** Gracias. Tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos, el compañero diputado Cristian Vargas.

**EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SANCHEZ.-** Nada más comentarle, Jefe Delegacional, que sí nos interesa también saber cómo va el Centro Cultural o no sé bien Futurama, que llevamos años y años y todavía ni se abre ni nos dejan entrar, y sería bueno que un día de estos nos invitaran a los diputados a hacer un pequeño recorrido para saber qué avances tiene este centro.

Comentarle también al diputado Couttolenc, que como Jefe Delegacional y diputados, debemos de detener también la tala inmoderada que está sucediendo en el Bosque de San Juan de Aragón, ya con aquella creación o lo que quieren hacer, esos vasos de captación de agua que están queriendo destruir y destruir miles y miles de árboles. Entonces ahí, señor Jefe Delegacional, le pediría que se sumara con nosotros para detener esto. Está bien que necesitemos agua, pero no a costas de matar árboles.

Por lo que refiere al Partido Revolucionario Institucional, sabemos y por mi parte, por vivir en la Gustavo A. Madero, sabemos que le hace falta muchas cosas, pero también sabemos que usted no viene a pedir como otros delegados, mucho y mucho, sino lo que se refiere a las necesidades que le corresponden a los vecinos de Gustavo A. Madero.

Entonces también es ver un monto mayor para seguridad pública, porque nos afecta mucho la seguridad pública en toda la demarcación y ya lo habrá vivido Lizbeth cuando fue Directora, pero necesitamos echarle más ganas en seguridad pública.

Aplaudo lo de los centros de adicciones que nos hacen mucha falta en Gustavo A. Madero, ya sabemos lo de las becas, pero también ver protección civil, y yo creo lo veremos en las comisiones, que está bien, hay que ir por la mitigación de riesgos, no queremos nuevamente otro suceso como el de Cuauhtémoc.

Sabemos el trabajo que hace Protección Civil en las peregrinaciones que llegan a la Basílica de Guadalupe que es todo el año, no nada más en diciembre.

Los deportivos y centros recreativos. Sabemos muy bien que lo está haciendo muy bien; el reencarpetamiento, y terminar con los súper postes, de instalarlos y ya sería todo.

Por el Partido Revolucionario Institucional vamos a pugnar por dar mayores recursos a Gustavo A. Madero y más porque ahí vivo yo.

Muchísimas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder las preguntas, el ciudadano Víctor Hugo Lobo, tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

**EL C. ING. VICTOR HUGO LOBO ROMAN.-** Gracias, diputado Cristian.

Sin lugar a dudas, uno de los que pretendemos, uno de los íconos o referentes de nuestra delegación es el Centro de Arte y Cultura, Futurama. Efectivamente es una instalación muy grande, cerca de 5 mil metros cuadrados de construcción, requieren de una inversión muy grande para poder estarse rehabilitando en todos sus espacios, prácticamente hay niveles donde los realizamos hasta 5 ó 6 niveles al interior de grandes edificios.

Hemos ya iniciado la primera etapa, ya se apertura la primera etapa de este centro, una sala polivalente, un centro de clases, se encuentra ahí instalado el canal de televisión de la Ciudad Capital XXI y prácticamente tenemos ya actividades cotidianas en materia de oferta cultural y de talleres para el desarrollo de las actividades artísticas de las familias, pero efectivamente no ha alcanzado su dimensión, nos falta prácticamente concluir ya la habilitación en materia de infraestructura y equipamiento, prácticamente el asunto de los elevadores, el asunto del equipamiento del aire acondicionado, el equipamiento del audio, la iluminación, son los detalles que hace falta concluir en el resto de lo que es el Centro de Arte y Cultura, Futurama.

Ya lleva una inversión importante en los últimos 7 años prácticamente este centro y esperamos nosotros concluir, no digo sólo digo en los próximos tres años, pensamos concluirlo si contamos con el apoyo de ustedes en el siguiente año ya tenerlo habilitado de manera funcional.

Por supuesto que vamos a generar una serie de actividades, una presentación de alcances que tendría este Centro Cultural a todos ustedes, por supuesto es importante que lo conozcamos y por sobre todo comentarles es que buscamos hacer de Gustavo A. Madero un centro cultural, un epicentro cultural, se trae toda una ruta de construcción de casas de cultura, de habilitación de centros importantes del desarrollo de las actividades artísticas, que no solamente sea el sur de la ciudad donde hay oferta cultural, sino que también vamos a hacer de Gustavo A. Madero en coordinación con las diferentes instancias que hay en el entorno, el Instituto Politécnico Nacional, los centros artísticos del Instituto Mexicano del Seguro Social, vamos a hacer de la zona de Gustavo A. Madero un importante polo cultural de la ciudad y por supuesto el Futurama va a ser parte y por eso contar con el apoyo de todos ustedes.

Es un avance significativo en un avance funcional prácticamente ya del 80 por ciento, pero efectivamente al día de hoy opera prácticamente sólo el 50 por ciento, sólo está habilitada esta parte y con los recursos que pretendemos asignarle el siguiente año estaríamos prácticamente ya concluyendo funcionalmente nuestro Centro de Arte y Cultura.

En el asunto del Bosque de Aragón, sin lugar a dudas se ha venido haciendo una tala severa por parte de las instancias. Ustedes saben que el Bosque de Aragón no compete a la administración, al Gobierno Delegacional, le corresponde a la Secretaría del Medio Ambiente, ellos son quienes dictaminan la posibilidad de talar árboles, no pasan estas autorizaciones por la Delegación Gustavo A. Madero, pero sin duda nos sumamos a la preocupación de usted, diputado Cristian, para efecto de que evitemos la tala.

Lo que requerimos, por el contrario, es reforzar la instalación de nuevos árboles y mucho menos, aunque pudiera ser muy noble la intención, creo que tendríamos que buscar otras alternativas y si es necesario pozos de captación en esa región.

En el recurso que nos comenta de cuánto tenemos que invertir, creo que es fundamental invertir en Gustavo A. Madero en seguridad pública. Se viene haciendo un esfuerzo significativo para mejorar estas condiciones.

Tenemos la fortuna, y hay que decirlo así, de que los trabajos coordinados que hemos venido haciendo con la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal y la Secretaría de Seguridad Pública nos ha permitido que ya por quinta semana consecutiva los índices delictivos vayan a la baja en Gustavo A. Madero. Eso por supuesto dentro de un programa integral de trabajo con estas instancias, pero sabemos que esto también en la época de diciembre se dispara, tendremos que estar alertas.

Necesitamos recursos para la infraestructura de nuevos centros, por sólo decirlo, la Coordinación Territorial GAM 2 no tiene instalaciones, la Coordinación GAM 4 no tiene instalaciones donde se vincule el esfuerzo; y por supuesto que también estaríamos requiriendo ahí mayores esfuerzos.

Nosotros vamos a crear una Unidad de Atención Inmediata de Reacción para el servicio de la ciudadanía, la delegación paga 1 mil 18 policías auxiliares con recurso delegacional a la PA; y los vamos a poner ahora al servicio de nuestra comunidad en lugares ya importantes.

Hemos retirado algunos policías auxiliares de instalación delegacionales para ponerlos al servicio de la gente, les vamos a dotar de algunos vehículos y que puedan reaccionar en esos puntos donde vemos que desafortunadamente algunos Jefes de Sector no entran o no pueden entrar o no quieren entrar, bueno, pues vamos a entrar con un cuerpo de atención inmediata delegacional y para eso el recurso de prevención al delito y de seguridad pública.

Es cuanto, diputado, gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra la diputada Claudia Elena Aguila, hasta por 5 minutos.

**LA C. DIPUTADA CLAUDIA ELENA AGUILA TORRES.-** Gracias.

Bienvenido, ingeniero Víctor Hugo Lobo Román, Jefe Delegacional en Gustavo A. Madero.

Pues como diputada electa en el Distrito VIII y comprometida con la delegación, voy a plantear 4 puntos importantes.

Creo que es impostergable el asunto del agua en la zona de San Juan de Aragón, y estoy comprometida en ayudar a eso, y parece o va a sonar redundante o contradictorio con el compañero que me antecedió en el uso de la palabra, pero la construcción de 2 pozos proyectados en el Bosque de San Juan de Aragón no implican más que cada pozo 200 metros, 200 metros no es nada en el Bosque de San Juan de Aragón; y esta necesidad no puede, no podemos postergar esto más.

La gente de San Juan de Aragón requiere agua, es una necesidad, un servicio básico, y claro, yo también tengo compromiso con el medio ambiente, por supuesto, promovemos reforestaciones y otras actividades, pero el abastecimiento del vital líquido es muy necesario.

Ya están los proyectos y parece que era un asunto de presupuesto, cada pozo cuesta 1 millón de pesos, tampoco estamos hablando que se requieren los miles de millones de pesos para realizar estos pozos, y quiero que pongamos énfasis en ese punto.

Con respecto a la seguridad pública, actualmente existe la infraestructura digamos hasta nueva por los módulos de seguridad pública y participación ciudadana, en la que pueden ser revitalizados con policías de pie a tierra, que recorran las avenidas principales, los mercados, las paradas del camión, las lecherías.

En el caso de San Juan de Aragón el trazo urbano por tener tantos camellones no permite el paso de patrullas, pero sí de grupos de policía de pie a tierra. Entonces, en ese sentido también creo que hay que pensar en la gente y eso le generaría un impacto de seguridad en la percepción ciudadana.

Otro punto que me interesa comentar y que además tengo conocimiento, que el puente de San Juan de Aragón y Eduardo Molina estaba proyectado que lo hiciera la empresa que hizo las viviendas de Demet sobre la Calzada San Juan de Aragón y no han realizado esta obra, entonces también tenemos ahí que presionar, me ofrezco conjuntamente y veo que hay mucha disposición también de otros diputados para que esa obra se realice porque es una zona de alta

incidencia de accidentes en la vuelta a izquierda que se hizo ahí, la que le llaman vuelta inglesa.

Por último, sólo mencionar que dado que la delegación Gustavo A. Madero es tan densamente poblada y tan amplia en territorio, lo que es obra de impacto en una zona de la delegación no lo es en otra, entonces en la zona de San Juan de Aragón sí se requiere obras que impacten a la misma.

El Centro Cultural Futurama lo felicito, lo aplaudo, es fabuloso, no lo descalifico de ninguna manera, al contrario, pero sí hay que hacer algo parecido en la zona oriente. Me refiero concretamente a invertir en la zona del Centro Social Miguel Hidalgo y Costilla, que es un centro social que tiene alberca, que es muy amplio, que le hace falta una inversión para modernizarlo y también tenemos que procurar con los compañeros realizarlo.

Por último lo que es el Cine Corregidora, que también sé por fuentes de Obras del Gobierno Central, que estructuralmente está sano el inmueble, entonces hay que pugnar porque vuelva a ser cine o centro de convenciones que tanta falta le hace a la zona de Gustavo A. Madero, hace falta algo que detone la economía en esa zona y tal vez se requiera algo no sólo cuando se hacen ferias, siempre por lo regular se alquilan carpas y no se tiene un espacio digno, adecuado como lo requiere esta delegación.

Es todo. Gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder las preguntas, el ciudadano Víctor Hugo Lobo tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

**EL C. ING. VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.-** Diputada Claudia Elena, sin duda coincidimos en la visión y en la necesidad de construir de manera conjunta el trabajo en Gustavo A. Madero como lo hemos venido realizando.

Sin lugar a dudas el asunto del agua en la zona oriente de nuestra delegación es importante. Nosotros tenemos que decirlo bien, el agua que se suministra a nuestra delegación toda es externa, el cien por ciento, no tenemos en Gustavo A. Madero un solo pozo de extracción, lo que demanda que tengamos que ya depender de alguna manera de nuestra propia infraestructura.

Reconocer solamente dependemos nosotros del sistema de pozos de Barrientos y Chiconautla, y los cuatro pozos que se encuentran en construcción desde hace varios años en la delegación, dos en León de los Aldama y dos en el Bosque de San Juan de Aragón prácticamente no han sido concluido, la obra de perforación es muy barata, un millón de pesos sin embargo para inyectar el agua potable a la red de manera directa se necesita de una planta de tratamiento de agua que cuesta poco más de 20 millones de pesos, que es lo que el Sistema de Aguas no ha logrado conectar, pero creo que lo tendríamos que hacer juntos y ahí coincidimos, creo que acompañar al Sistema de Aguas para que por primera vez ya hay pozos de extracción en nuestra delegación sería fundamental para ya sufrir de menos en toda esta zona oriente de nuestra delegación.

También por supuesto el asunto de pie a tierra Gustavo A. Madero es quien más invierte en contratación de policías auxiliares en toda la ciudad, más que cualquier otra instancia y más que cualquier otra delegación, Gustavo A. Madero tiene un programa muy importante de contratación de policías auxiliares, 1 mil 018 y por supuesto que la idea es trabajar mucho en la zona de Aragón, la condición urbana impide que haya tránsito de las patrullas y coincidimos tenemos que rehabilitar los centros, comprar motopatruillas y para que se muevan, ya no tanto a pie tierra, más bien en motocicleta para que puedan estar dando respuesta a la condición que se requiere en las 7 secciones de San Juan de Aragón y que no hay otra manera más que hacerlo a través del policía prácticamente en territorio.

Por supuesto que ahí lo estamos poniendo en nuestro presupuesto, que estamos defendiendo la posibilidad de mantener a los policías auxiliares y mencionábamos que de ser sacrificados, la delegación, tendría que ser una partida que tendríamos que estar afectando, cosa que implicaría sin duda mucho en la calidad de vida de los maderenses.

En el asunto del puente de San Juan de Aragón, creo que ahí lo vamos a comentar, lo que nos comentaba la diputada Valentina Batres de modificaciones que se tienen que estar realizando. No puede ser que las obras de mitigación de riesgos, las sancione la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda.

Nosotros sabemos de las grandes obras, las grandes autorizaciones, pero las obras de mitigación nos las sanciona ni las califica las jefaturas delegaciones y entonces nos enteramos que una gran obra pues lo unico que va a hacer es balizar o instalar algunos árboles, cuando en realidad el impacto tiene que ser mayor; dato muy puntual pues lo que pasó con la construcción de Arcos de Aragón por la desarrolladora Demet, en el cual tenía que construir una serie de obras de mitigación en el cruce de Eduardo Molina y San Juan de Aragón y a la fecha ya terminaron la obra, ya entregaron sus departamentos, ya les estamos dotando de agua a los vecinos de esa Unidad, pero las obras de mitigación no han llegado y ese puente vamos a empujarlo juntos a efecto de que se les haga exigible la instalación y no de ser así, no podemos poner en más riesgo a las familias de nuestra delegación, sustituirlo a través de SEDUVI, que ese pago lo hagan en otra condición, pero que finalmente se logre construir.

También decirlo, no vemos conveniente que las obras de mitigación se vayan a un fondo central de la ciudad. Las obras de mitigación se tienen que atender en el lugar donde impacta la obra; porque hemos visto que obras importantes que han impacto de manera desfavorable a nuestra demarcación, como lo que mencionaba la diputada Lizbeth en el caso de Vasco de Quiroga, pues las obras de mitigación se hicieron en Miguel Hidalgo.

Entonces, pues sin duda creo que eso, no porque no lo requiera Miguel Hidalgo, pero creo que impacta más a la zona o a la región donde se está desarrollando cada una de estas obras y yo ahí pugnaría porque pudiera ser este órgano quien regulara esa condición de las obras de mitigación.

Por supuesto que la zona oriente hemos empezado a construir ya casas de cultura, una en la 7ª Sección de San Juan de Aragón, una más en Cuchilla del Tesoro, traemos ya una que se canceló y 4ª y 5ª Sección de San de Aragón, el recorte del presupuesto pegó ahí en el corazón de su Distrito pero, bueno, estamos confiado de que con el aumento que se va a dar a GAM esa obra se va a poder realizar en beneficio.

Vamos a revisar el asunto del Cine Corregidora, porque no queremos caer en lo que pasó en El Futurama; creemos que el Futurama ya se tardó mucho, ya hay un recursos importante y siempre es mejor reiniciar una obra que intentar adecuar las necesidades en alguna de ellas, va quedando muy bien, el

Futura va a ser un orgullo de los maderenses, pero sin duda creo que hay que revisar muy bien el espíritu y la condición física del Cine Corregidora para poder atender ahí las necesidades no sólo de la 2ª Sección sino más adelante.

Sólo anunciar ahí a la preocupación de la diputada Claudia Elena, que en el acuerdo que tuvimos con el Secretario de Seguridad Pública y en el avance de esta Asamblea finalmente hemos logrado que el Sector Gamucho Aragón a partir de los siguientes días ya se convierta en un AUPC, eso significa 250 elementos más de seguridad pública llegarán a la zona de Aragón, lo que sin duda va a representar en que recuperemos de manera importante la seguridad en esa zona, también al diputado Cristian, ya no hubo oportunidad de mandarle ahí el mensaje de que su Distrito también colinda con esta región, les vamos a tener una mayor seguridad por parte de esta UPC.

Muchas gracias, diputada.

**EL C. SECRETARIO.-** Pregunto a la diputada Claudia Elena si quiere hacer uso de su derecho de réplica.

**LA C. DIPUTADA CLAUDIA ELENA ÁGUILA TORRES.-** Sólo un comentario breve con respecto a los pozos.

Efectivamente sí hay pozos, en Gustavo A. Madero hay en San Felipe de Jesús hay pozos vigentes. Nada más como aclaración.

Por lo demás, hay compromiso para apoyar la Delegación y todos los proyectos que no sólo corresponden al distrito 8. Gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Continuando con la lista de los diputados que están interviniendo, tiene el uso de la palabra el diputado Carlos Pizano. Por favor.

**EL C. DIPUTADO CARLO FABIÁN PIZANO SALINAS.-** Gracias, Presidente.

Temas muy concretos, señor jefe delegacional. Evidentemente en este ambiente de restricción presupuestal hay que buscar sí evidentemente perder los menos posibles, si no es que mantenerse, pero hay que tomar previsiones y esto implica una labor de examinar en dónde hay áreas de oportunidad para ahorros, recortes y economías.

Primero, preguntarle ¿si usted tiene detectado o hecha esta labor?

Y dos, ¿en qué áreas se van a realizar y por qué monto?

Dos, del tema del centro futurama sí es un área que requiere un espacio, que requiere ya desarrollar todo su potencial. Que nos pudiera nada más especificar ¿cuánto se va a destinar para este año y cuál es el objetivo del recurso que se va a destinar para rehabilitar qué partes? Sabemos que se hizo una rehabilitación en el sistema higiénico, en el sistema de aguas, todo lo que son sanitarios, la parte eléctrica, pero para este año en qué se va a invertir.

Dos, en su campaña usted habló de cámaras de seguridad, me parece un proyecto adecuado, me parece que entre más ojos tengamos sobre lo que ocurre en la Ciudad más rápidamente podemos reaccionar en materia de seguridad, protección civil, etcétera. ¿Cuál va a ser el monto de los recursos para este año, qué zonas se van a apoyar con esta parte y cuál sería la forma de monitorear la información que se reciba de las cámaras de seguridad?

Preguntarle también sobre el mercado Zacatenco, qué presupuesto se le destinará para este ejercicio fiscal.

Un gran tema que clama el cielo es San Juanico. San Juanico por décadas lleva abandonado, el servicio de agua no se conecta, las condiciones de vida de esa zona son realmente lamentables y me gustaría saber ¿cuánto va a invertir la Delegación Gustavo A. Madero en San Juanico este año?

Por sus respuestas, muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene hasta 3 minutos para las respuestas el jefe delegacional.

**EL ING. VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.-** Gracias, diputado.

Por supuesto que el espíritu y el eje de nuestra transformación en la Delegación Gustavo A. Madero va en el espíritu de eficientar los recursos. Sabemos que prácticamente todas las actividades institucionales y programas delegacionales de sufrir un descalabro, un descuento veremos afectados muchos de ellos, por supuesto que no vamos a afectar todo lo que tenga que ser con programas sociales, programas educativos, programas culturales y tendremos que estar trabajando mucho en el asunto de gasto corriente. Para ello vamos a aplicar todo una política de austeridad de disciplina fiscal en

muchos sentidos, prácticamente vamos a revisar de manera intensa la compra y adquisición de todos los bienes y servicios que hace la Delegación, vamos a trabajar de manera intensa para buscar economías y todas estas economías canalizarlas nuevamente a este método.

Nosotros hacemos una propuesta y en la intervención que hice de propuestas a la reglamentación hablábamos de establecer como se establece en el caso de obras en el Distrito Federal el catálogo de precios unitarios, que se pudiera construir un catálogo de precios unitarios para los precios y servicios y bienes que contrata el gobierno de la Ciudad; si pudiéramos poner y establecer techos presupuestales, a pesar de que la Ley de Adquisiciones establece sólo en el Distrito Federal la puja que ha ayudado mucho a mejorar economías, sin duda establecer un tabulador ayudaría mucho a generar algunas economías de manera importante.

Hay ya una política importante en el cual por sólo mencionarle vamos a habilitar que todas las personas de estructura de nuestra Delegación, desde jefes de unidad departamental hacia arriba que cuentan con vehículo de la Delegación, ya no contratemos talleres de mantenimiento de estos servicios, que los funcionarios paguen el mantenimiento de los vehículos que les presta la Delegación, con lo que tan solo en ese rubro tendríamos una economía superior a los 2 millones de pesos, y así en cada uno de los rubros de programas de gasto corriente es donde vamos a estar intensificando, no podemos revisar el asunto de obra pública, el proyecto que hemos estipulado prácticamente va en alimentación que se venía dando en algunos otros apoyos, que se venía generando en algunos programas, el box lunch y algunos servicios generales, los vamos a estar habilitando de manera directa con la Delegación y estimamos en esta parte como proyecto de austeridad, vamos a cancelar los celulares de los funcionarios de la Delegación y prácticamente aspiramos que estos 22 millones de pesos del programa de austeridad que tendríamos en el primer año, canalizarlos a programas sociales.

En el programa de rehabilitar el cine, el Centro de Arte y Cultura Futurama, traemos previsto este año implementar cuando menos 16 millones de pesos. Este recurso tiene la intención, como lo mencionábamos, de habilitar prácticamente ya lo que son las tres grandes salas que se encuentran en la

parte del último nivel, la intención de instalar ya de manera final lo que es el aire acondicionado y concluir la instalación de lo que son los elevadores, que permitan ya habilitar prácticamente todos espacios para tratar de activarlas.

Hay la idea de instalar un centro de desarrollo digital, este requerirá de otra inversión adicional que estamos solicitando y que bueno solamente sería el único que no estaría contemplado en esta primera etapa, a efecto de dar talleres de actividades multimedia en nuestro Centro de Arte y Cultura.

Prácticamente ya las instalaciones eléctricas están concluidas, teníamos todavía rentando algunas plantas de iluminación, ya se concluyó. Bueno ahora con la desaparición de la Compañía de Luz y Fuerza, se quedó pendiente la instalación del transformador, pero prácticamente con esta actividad se detona ya la conclusión de frentes y de actividades del Centro de Arte y Cultura Futurama y por supuesto esperaríamos que hiciéramos juntos un recorrido para visitar y conocerlo y hacemos puntualmente la invitación.

En materia de cámaras de seguridad, el proyecto fundamental lo trae el Gobierno de la Ciudad, nosotros hemos destinado un presupuesto para los lugares en donde no haya sido contemplado; prevemos tan sólo en este rubro 10 millones de pesos en donde pudiéramos ampliar o transferir al gobierno de la Ciudad este recurso, de ser aprobado este recurso que tenemos como prevención al delito. Es un acuerdo que traemos con la Secretaría de Seguridad Pública. Hay que mencionarlo. Sólo tenemos este año para concluir y ejercer todo nuestro presupuesto. Una transferencia de 18 millones de pesos de la UPC Pradera ya no está y que tenemos nosotros asignada en nuestro presupuesto, pero que no ejercemos nosotros, sino la Secretaría de Seguridad Pública y que si también lo agregamos al presupuesto que tenemos, pues es darle otro golpe también a nuestra Delegación, incluyendo que tenemos también la UPC de Lindavista. Vamos a revisar este asunto, pero técnicamente 10 millones de pesos y estamos esperando la conclusión de las mil 200 videocámaras que la Secretaría de Seguridad Pública está instalando en Gustavo A. Madero para revisar los puntos donde hiciera falta la inversión de parte de la Delegación y donde hemos tenido peticiones específicas en materia de videocámaras.

En el mercado de Zacatenco mencionamos, traemos un presupuesto para mantenimiento de mercados este año de poco más de puro mantenimiento preventivo y correctivo de 27 millones; está el levantamiento de necesidades del mercado de Zacatenco de Avenida La Rioja y estaríamos informándole de los alcances de manera muy puntual de las metas físicas del mercado de Zacatenco.

Ahí en años anteriores rehabilitamos la techumbre, hicimos la rehabilitación de la explanada del mercado de Zacatenco, rehabilitamos parte de la techumbre en lo que es el área de cocinas, pero bueno estaremos revisando cuáles son las peticiones específicas que usted nos pudiera mostrar.

En la zona de San Juanico, prácticamente sólo estamos esperando que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México nos conecte a los dos tanques que construimos, ya construimos, la Delegación hizo la obra, una obra de casi 4.2 millones de pesos, en donde ya instalamos la red de agua potable a todas las 318 viviendas de San Juan Ixhuatepec, ya conectamos lo que es el tanque de abastecimiento del norte de la Ciudad, de Santa Isabel Tola, a estos tanques, ya está la infraestructura, sólo falta que el Sistema de Aguas pues nos de el visto bueno del gasto diario que nos va a dar de agua para que la gente de San Juan Ixhuatepec tenga finalmente agua potable.

Hay que decirlo, como bien lo menciona, es la única colonia que todavía existe ahí sin tomas de agua directa a sus casas, seguimos dotando de agua potable con pipas, pero estamos ciertos de que antes de que concluya el año vamos a entregar agua potable ya a las colonias y a las casas de San Juan Ixhuatepec.

Sería cuanto. Si hubiera alguna respuesta que haya quedado pendiente, las vamos a revisar y se las estaremos enviando puntualmente.

Muchas gracias.

**EL C. PRESIDENTE.-** Le vamos a pedir al diputado Juan Carlos Zárraga, por favor.

**EL C. DIPUTADO JUAN CARLOS ZARRAGA SARMIENTO.-** Gracias diputado.

Jefe Delegacional he escuchado con detenimiento lo referente a los programas sociales.

En este rubro me gustaría que usted como lo ha publicitado desde su campaña, transparentara el gasto de estos programas y no sólo eso, sino también los padrones de beneficiarios de los programas sociales a cargo de la delegación, para que en un ejercicio de transparencia, buscar que no sean el coto político de algún líder o algún funcionario, como en otras administraciones ha ocurrido.

Si bien usted termina a los tres años como Jefe Delegacional, no va a ser el primero, hay que recordar que Joel Ortega fue el primero que concluyó su encargo, diputado Guillermo Sánchez, y también diputado Guillermo Sánchez, aunque sea chusco el término, yo como diputado de la GAM, vecino de la GAM, donde he nacido, no se lo acepto, con todo respeto.

Jefe Delegacional, aquí en la Asamblea Legislativa, se aprobó un punto de acuerdo en el cual nos van a descontar a todos los diputados una cierta cantidad en apoyo a las personas de Cuauhtémoc. En ese sentido quisiéramos que este apoyo se entregue de manera institucional, le hago del cocimiento de usted, para que se entienda que viene de toda la Asamblea Legislativa y no sólo viene de una diputada o de algún partido político en lo particular.

Entrando al tema del desarrollo urbano delegacional, yo le insistiría en el asunto del uso del suelo y que pudiera usted tomar en cuenta los estudios que la PAOT tiene sobre el uso de suelo en Gustavo A. Madero. Si juntamos los estudios que tienen las delegaciones con los estudios que tiene la PAOT, encontramos muchas inconsistencias por el asunto de las escalas que yo ya mencioné en la intervención anterior. Sería importante tenerlos en cuenta para que ahora que está por aprobarse el programa de Gustavo A. Madero, quedara de la mejor manera posible.

Para terminar me gustaría solicitarle una reunión de trabajo ya en lo particular de la Delegación para tratar temas que tienen con el alumbrado, poda de árboles, recolección de basura, de algunas colonias de la demarcación donde hemos estado haciendo recorrido.

Tomamos la tarea, Jefe Delegacional, de que el presupuesto de las obras de mitigación no se vaya a un fondo común, sino que sea resarcido a la delegación correspondiente.

La Comisión del Medio Ambiente, la cual su servidor es Secretario, estará trabajando en eso, al igual que en los programas de desarrollo y esperamos hacer una propuesta concreta que contribuya al sano equilibrio entre lo que la delegación pretende y el equilibrio ecológico de la ciudad que tanto necesita.

Sería muy deseable en el tema del agua, que se tomara en cuenta lo que Ramón Aguirre, Director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México ha declarado. El 70 por ciento del agua que tenemos en la ciudad se extrae de los pozos y el otro 30 llega del Sistema Cutzamala.

El problema es de tener muchos pozos de extracción que como tenemos un suelo arcilloso queda hueco y luego tenemos hundimientos, como los que se están presentando en Iztapalapa.

Entonces si bien puede ser una medida que en el mediano plazo pueda solucionar el desabasto de agua en la delegación Gustavo A. Madero, a lo mejor a la larga estamos generando el que tengamos hundimientos importantes en el corto plazo. Valdría la pena aquí hacer estudios serios, donde se incluyera no sólo la Secretaría del Medio Ambiente, sino a varias dependencias a instituciones académicas, para ver la factibilidad de tener estos pozos de extracción en la Delegación Gustavo A. Madero.

Creo que es más deseable tener plantas de tratamiento para poder tener reinyección al manto acuífero y poder de alguna manera mitigar el desabasto que se tiene.

Por sus respuestas, Jefe Delegacional, muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder las preguntas, el ciudadano Víctor Hugo Lobo, tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

**EL C. ING. VICTOR HUGO LOBO ROMAN.-** Muchas gracias, diputado Zárraga.

Sin lugar a dudas es una convicción de este gobierno actuar de manera clara y transparente de frente a la opinión pública, por eso no solamente porque la ley

lo establece, y usted lo conoce, que estamos obligados por ley a publicar los padrones de los beneficiarios de los programas sociales y toda la publicación se ha dado porque así lo ha instruido esta Asamblea.

Finalmente como lo pide la ley, se encuentran ya publicados en la Web los beneficiarios de estos programas, pero nosotros haremos que sea muy puntual y que llegue de manera muy clara esta información a todos ustedes y a toda la comunidad de manera muy clara.

Por supuesto que no se pretende en ningún sentido ni que se llegue a beneficiar sectores o grupos, por supuesto aquí lo que hay que atender es la necesidad de la comunidad y de hacerlo de manera muy puntual, sabemos que hay experiencias no siempre afortunadas, pero nosotros vamos a pugnar porque sea quien realmente lo demanda y quien realmente lo necesita. Vamos a vigilar muy puntualmente eso.

Por supuesto, revisamos el apoyo institucional que hace la Asamblea, se entiende así, hubo un punto de acuerdo general en donde toda esta Asamblea nos voltea de manera generosa al Pueblo de Cuauhtepac y busca este tipo de apoyos que así serán informados y juntos definiremos el proceso sin duda y el formato para beneficiar a los que tenemos afectados por la tromba del pasado día 30.

Por supuesto, vamos, revisamos el asunto de las valoraciones que hay que hacer con la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial a efecto de valorar y considerar sus observaciones en el Plan de Desarrollo Urbano Delegacional, y sin duda lo vamos a revisar junto con esta área, tendrá mucho que aportar en el contexto nacional y de la zona metropolitana y por supuesto que lo estaremos considerando para las valoraciones que tenemos abiertas.

Sin duda hemos tenido ya oportunidad de reunirnos con algunos diputados de Acción Nacional de Gustavo A. Madero, ya nos hemos encontrado, pero por supuesto que la idea es mantener una reunión en breve que agendaremos a la conclusión de esta mesa de trabajo para poder platicar y empezar a atender las necesidades específicas de nuestros compañeros en materia de gestión.

El asunto del volumen de agua, por supuesto que nosotros creemos que es una condición y una problemática nacional, pero hay que entender que quien le

dota del volumen de agua por paquete de 18 metros cúbicos por segundo a la ciudad o a la parte norte de la ciudad es la Comisión Nacional de Aguas al Distrito Federal. La Ciudad de México ha hecho acciones paliativas de alguna manera para dotar de este vital líquido, pero creo que, como ya lo mencionábamos, hay que trabajar juntos, no hay que asfixiar a la ciudad en esta parte; y sin duda, si lo que toca es hacer pozos de extracción, pues informarle a la ciudadanía que las fuentes originales del suministro de agua han sido agotadas y al no tener otras alternativas pues tendremos juntos que buscar esta condición sin sanción ni presión a ningún área, sino más bien como una solución última para la comunidad.

Lo que sí mencionamos es que nosotros en gran parte de las obras que estamos realizando estamos utilizando concretos hidráulicos, concretos ecológicos, que hacen que permee mucho el agua que cae en estas superficies al subsuelo. Lo estamos haciendo.

Estamos haciendo en obras viales pozos de absorción menores, a efecto de que la mayor cantidad de agua posible que cae por lluvia se absorba. No ponemos en ningún parque, no ponemos en ningún lugar que no sean adoquines, a efecto de que se absorba la mayor cantidad de agua, conscientes de que el agua que llueve aquí pues va a salir de acuerdo al drenaje profundo adelante de Hidalgo y lo que queremos es que el círculo virtuoso de la evaporación y la precipitación se dé en el Valle de México.

Es cuanto.

Gracias, diputado.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra la diputada Beatriz Rojas, hasta por 3 minutos.

**EL C. DIPUTADO JUAN CARLOS ZÁRRAGA SARMIENTO.-** Si quiero hacer mi derecho de réplica.

**EL C. SECRETARIO.-** Disculpe diputado. Para hacer uso de su derecho de réplica, tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos el diputado Juan Carlos Zárraga.

**EL C. DIPUTADO JUAN CARLOS ZÁRRAGA SARMIENTO.-** Le agradezco, diputado Guillermo Sánchez, que se cumpla lo pactado.

Nada más para precisar, un comentario. Efectivamente la Comisión Nacional del Agua tiene que ver con el abastecimiento, gran parte del abastecimiento que llega a la Ciudad de México, quizá el comentario no fue lo suficientemente explícito.

El detalle de los pozos de extracción es que van minando el volumen de agua que hay en el subsuelo, en este momento este volumen queda vacío y con el paso del tiempo el suelo se va asentando y tenemos los problemas que hay en Iztapalapa actualmente.

La idea sería involucrar a instituciones académicas, la UNAM, el Politécnico, la Metropolitana, para que hicieran un estudio profundo de mecánica de suelos y ver si es realmente viable esto en Gustavo A. Madero, y a lo mejor sí puede ser una solución inmediata, yo no digo que no lo sea, lo que yo digo es que no por una solución inmediata vayamos a generar un problema de cavernas allá en la delegación.

Es cuanto, diputado Presidente.

**EL C. SECRETARIO.-** Gracias, una disculpa. Tiene el uso de la palabra la diputada Beatriz Rojas, hasta por 5 minutos.

**LA C. DIPUTADA BEATRIZ ROJAS MARTÍNEZ.-** Gracias, diputado.

Pues le damos la más cordial bienvenida, Jefe Delegacional en Gustavo A. Madero.

Sí tengo, aquí de alguna manera los diputados ya presentes abordaron los problemas muy importantes que están en la Delegación Gustavo A. Madero, a los que usted también puntualmente ha dado respuesta.

Hay algo en específico que se aprobó en 2008 en cuestión de género, que se tiene que aplicar género por la política de transversalidad.

Mi pregunta es si usted tiene programado algún recurso para este programa, ya que en la delegación Gustavo A. Madero es una zona además de alta marginación con mucho problema de mortalidad en cáncer de mama.

Hay una unidad que va a trabajar en coordinación con el Instituto de la Mujer, yo voy a estar al tanto de que sí tenga, yo le pido, aquí es una petición que pongamos a una persona que conozca del tema, que sea sensible para que efectivamente este programa que viene desde gobierno central y que se aplica no solamente en las delegaciones sino en todas las secretarías tenga resultados.

Por otro lado, aquí veo que hay dudas en cuestión de seguridad. Quiero decirle que el grupo parlamentario del PRD hemos estado de acuerdo en la descentralización. Hay mucha inquietud en cuestión de seguridad, eso a usted le permitiría también poder dar mejores resultados en cuestión de seguridad.

Reconozco, he estado escuchando con atención sobre todo su propuesta de trabajo, reconozco todas las acciones que se van a desarrollar en su programa que aquí ya planteó, que aquí ya mencionó, ya que la delegación Gustavo A. Madero es una delegación con mucha problemática.

Como vecina, como diputada de Gustavo A. Madero sabemos que ahí es donde surgen los problemas y que usted debe de resolver. Sabemos que la gente busca en este caso al Jefe Delegacional, que es el más cercano, por lo tanto es muy importante que a ustedes como delegados se les dote de un buen presupuesto para resolver estos problemas de manera inmediata. Por ello también los diputados vamos a revisar con mucha atención el presupuesto que se asigna a las delegaciones.

Otra situación sería también que sabemos que en la delegación Gustavo A. Madero hay mucho problema de pobreza. Nosotros estamos, como diputada, también soy integrante del Programa de Protección Civil, de alguna manera le voy a estar también yo solicitando con este equipo de diputados mesas de trabajo, porque se está viendo un recurso que queremos especificar en delegaciones con problemas de alta vulnerabilidad en cuestión de barrancas, de ríos que se desbordan y que en su momento también nos vamos a reunir con usted para que usted considere conveniente, nos dé su punto de vista en qué podemos aplicar estos recursos.

No queremos que nos pase el próximo año lo mismo en zonas como en Cuauhtepic.

Apoyar en ese aspecto y comentarle que nuestro grupo parlamentario ha estado de acuerdo con los recursos que solicitan los delegados, que vamos a estar vigilando que estos planteamientos se cumplan.

Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder las preguntas, el ciudadano Víctor Hugo Lobo tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

**EL C. ING. VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.-** Gracias, diputada Beatriz Rojas, Presidenta de la Comisión de Equidad y Género, gusto en saludarle.

Sin lugar a dudas la delegación Gustavo A. Madero pone en el centro de sus proyectos y programas la igualdad y la equidad de género. Muchos de los programas que hemos propuesto y parte fundamental del presupuesto va enfocado en reducir ahí las diferencias, ya hemos mencionado algunos rubros.

Tan sólo el programa que se denomina como Actividad Institucional “Promover la Cultura de Equidad de Género” tiene un presupuesto asignado específico de 2.3 millones de pesos en la propuesta del Programa Operativo Anual 2010, pero va más allá.

Por supuesto que los tema que hemos comentado, el asunto de la atención a la mujer en muchos temas es fundamental. En materia de salud, lo hemos comentado, la idea es habilitar dos módulos, dos unidades médicas que se encuentran en la delegación a efecto de que ya funcionen y la adquisición de un par más de Medibuses, en el cual podamos estar dotando a lo largo de todo este periodo de administración de una cantidad importante de atenciones a las mujeres de nuestra demarcación, fundamentalmente en la atención preventiva de la medicina, también en estudios de papanicolaou, de mastografía, de colposcopia.

Tenemos una cantidad importante de madres, de mujeres que demandan este servicio. El apoyo que la Secretaría de Salud nos da con sus vehículos es muy socorrido, muy buscado, pero necesitamos tener infraestructura propia y por ello es que estamos solicitando nosotros estos recursos.

En materia de empleo ya lo comentamos las cooperativas son fundamentalmente apoyo a madres jefas de familia para que tengan empleo y desarrollen y recuperen el desarrollo de sus familias.

También como mencionábamos el Centro de Atención Emergente a Mujeres Víctimas de la Violencia Intrafamiliar que estamos construyendo en Oriente 95 en la colonia Emiliano Zapata, ahí ese centro la intención es que las mujeres que son golpeadas tengan un lugar a donde acudir de manera emergente sean atendidas por parte del Gobierno de la Ciudad y puedan encontrar una alternativa.

Ya mencionábamos que vamos a ampliar el Programa de Apoyo a Madres jefas de Familia, que la intención es prácticamente triplicarlos y mantenemos nuestro presupuesto con las economías de otros rubros y por supuesto que vamos a estar muy al pendiente de todas las iniciativas que la Comisión impulse y que inicialmente hagamos en Gustavo A. Madero.

Por supuesto en materia de seguridad mencionábamos tendremos que trabajar de manera muy vinculada a efecto de dotarle de algunas facultades y atribuciones ya a las delegaciones para que tengamos la posibilidad de tener algunos cuerpos de atención inmediata en beneficio de la gente.

El asunto del mayor recurso que se busca para las delegaciones, saludamos, sabemos que aquí con la presencia de nuestras cuatro diputadas locales, nuestros diputados locales pues vamos a trabajar mucho.

Me da mucho gusto, me siento muy honrado que nuestros diputados estén muy al pendiente del desarrollo que debe tener Gustavo A. Madero y estoy cierto que con el trabajo claro, con la vision republicana que habremos de darle a este trabajo, vamos a lograr obtener resultados favorables para cada una de las regiones y en conjunto a la Delegación Gustavo A. Madero.

El dictamen de protección civil, tenemos un atlas de riesgo bien identificado de Gustavo A. Madero, los puntos donde necesitamos invertir, los riesgos urgentes, importantes y relevantes en donde tendremos que ir aplicando el recurso, a efecto de que se vaya atendiendo en los puntos de manera obvia de lo más crítico, a lo menos crítico y en esa parte poder dotar los recursos que tengan a bien la Comisión en esta parte dotarnos para protección civil.

Muchas gracias. Espero haber dado respuesta.

**EL C. SECRETARIO.-** Tiene el uso de la palabra hasta por 5 minutos, la diputada Lizbeth Rosas.

**LA C. DIPUTADA LIZBETH EUGENIA ROSAS MONTERO.-** Muy breve. Nada más dos temas que me parecen prioritarios ¿si está considerando en el presupuesto la compra de grúas para que mediante convenio pudiéramos abatir ahí la demanda de retiros.

Quiero comentarle que ahí también ya tuvimos una reunión con el Secretario de Seguridad Pública, donde le hicimos llegar la carpeta con datos específicos de la demanda que prioritariamente es la zona de Aragón y la zona del Distrito II. Entonces, queríamos ver esa situación para que también de manera coordinada pudiéramos como delegación cumplir con esta demanda.

Otro punto que para mí es fundamental en el tema de las reformas que vamos a hacer a la Ley de Participación Ciudadana para que el próximo año podamos celebrar las elecciones vecinales, que es el tema de los presupuestos participativos.

Sabemos que a través del Programa Alianza y algunos otros se determinan bajo este método, pero sí nos gustaría que cada vez más programas del gobierno, que vayan dirigidos a arreglar las colonias, a mejorar las colonias pudieran bajar bajo esta modalidad, para que también los ciudadanos cada vez se sientan más integrados en la toma de decisiones del mejoramiento de sus colonias.

Es cuanto. Gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Para responder a las preguntas, el ciudadano Víctor Hugo Lobo tiene el uso de la palabra, hasta por 3 minutos.

**EL C. ING. VÍCTOR HUGO LOBO.-** Gracias, diputada.

Sin duda la Delegación Gustavo A. Madero cuenta con dos vehículos tipo grúa, fundamentalmente los tiene asignados al área de administración para el traslado y reubicación del transporte, de los vehículos que la delegación cuenta, sin duda tenemos uno, tenemos la solicitud, la requisición de una grúa brigadier, a efecto de poder arrastrar cajas de trailers, tenemos un universo

muy grande de cajas en nuestra delegación que detona, que usted sabe muy bien un punto crítico no sólo de demanda, sino de seguridad.

La condición difícil ahí es que hemos venido revisando y el recorte que se hizo de 10 millones de pesos en la recuperación de estas actividades, de seguridad pública, impactó también en la adquisición de un terreno que pudiera servirnos como depósito o corralón, el problema es que cuando en apoyo con Seguridad Pública hacemos el retiro de estos, el traslado como bien lo sabe es hasta Tláhuac, lo que nos impide poder retirar un solo vehículo, pues tan solo uno en el día, cuando tenemos un universo de más de 750 cajas ubicadas en riesgo en nuestra delegación.

Entonces, sin lugar a dudas construir a la par esa parte, de ahí la solicitud para que juntos pudiéramos encontrar un predio en donde pudiéramos detonar estas cajas de tráileres, pero sí la grúa brigadier está contemplada como requisición para el siguiente año.

Coincidimos con usted la visión de un gobierno cercano a la gente, un gobierno en donde ponga en el centro de la atención al ciudadano, fue parte también de nuestra propuesta en nuestro proceso electoral, a efecto de las grandes obras, los grandes proyectos y los grandes planes de la Delegación Gustavo A. Madero antes de ejecutarlos los pondríamos a consideración y con la posibilidad sin duda de ser sancionados por la comunidad.

Nosotros vemos muy favorable, saludamos el que pudieran darse algunas partidas como en algunas ocasiones hubo de presupuestos, como prevención al delito o mejoras regionales que eran prácticamente asignadas por unidad territorial, creo que ayuda mucho, necesitamos hacer un gobierno de la mano con la ciudadanía, no podemos estar distantes o lejanos o solamente con algunos cuantos, necesitamos dejarlos establecidos en ley, las facultades y posibilidades que se tiene por parte de la comunidad para incidir o para calificar los grandes proyectos; que no sea una cuestión técnica únicamente la que valore una obra en la comunidad, siempre sean calificados por parte de la ciudadanía, de alguna manera serían mucho mejor observadas por la comunidad cualquier obra que se haga y que sea considerada mediante un proceso claro la comunidad esta condición.

Nosotros lo hemos hecho, lo vamos a hacer y por supuesto con nuestros diputados y diputadas lo estaremos poniendo a consideración las grandes obras para hacer el ejercicio, antes de que la ley salga, que sé que lo van a hacer en este periodo y el cambio y la revalidación de los comités vecinales o la nueva figura, por supuesto que en Gustavo A. Madero traemos esa firme convicción.

Muchísimas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Se ha agotado la lista de intervenciones, diputado Presidente.

**EL C. PRESIDENTE.-** Muchas gracias. Para terminar esta mesa de trabajo vamos a solicitarle al jefe delegacional en Gustavo A. Madero que por favor nos haga su mensaje final.

**EL ING. VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.-** Señores diputados, agradecemos la oportunidad de encontrarnos en esta mesa de trabajo a efecto de conocer las necesidades y las demandas que el pueblo de Gustavo A. Madero requiere de todas y de todos ustedes.

Sin lugar a dudas esta mañana debe de darle luz al pueblo de Gustavo A. Madero sabiendo y reconociendo la sensibilidad de todas y de todos ustedes que tenemos en la zona norte de nuestra Delegación.

Sabemos que el Distrito Federal es severamente golpeado por fondos federales que no llegan a nuestra Ciudad, tres importantes fondos como fundamentalmente el de infraestructura social no llega a nuestra Ciudad porque se dice que las escuelas o que aquí no hay pobres, cosa que nosotros desde aquí le decimos al Congreso que por supuesto que los criterios de marginalidad se cumplen de manera amplia y suficiente en la Ciudad de México.

Que la fórmula de asignación de recursos para el Distrito Federal que se emiten en el Congreso desde 1997, que hemos sido castigados los capitalinos por haber decidido por un proyecto de izquierda, tiene que ser valorado con mucha congruencia y con mucha responsabilidad.

Sabemos y esperamos en este momento se encuentra en el Congreso discutiendo el presupuesto, esperemos y lo vamos a ser muy claros, yo le pido

a esta Asamblea que juntos salgamos a decir cuál fue el voto de cada uno de los diputados en el Congreso, para que asuman la responsabilidad ante la ciudadanía de lo que se ha venido realizando.

También habremos de decirle a nuestros ciudadanos, tanto el comportamiento del jefe delegacional como el de los diputados, en coincidencia con el presupuesto de la Gustavo A. Madero.

Hemos sido, como ya lo hemos vertido, afectados severamente. Creemos que la propuesta que ha llegado como techo presupuestal no atiende ni entiende las necesidades de nuestra demarcación. Pensar en un recorte superior al 22% a nuestra Delegación en términos reales sería paralizar la operación de nuestra Delegación y por eso nosotros, sabedores de que es este pleno, de que es esta Comisión quien determinará los recursos, les pedimos que reconozcan que la Ciudad de México no termina adonde termina el circuito interior, que la norte de la Ciudad hay una delegación importante que ha participado en el desarrollo de esta Ciudad de manera importante y en la historia de nuestra Ciudad.

Por eso pedirles el día de hoy que tengan confianza no solamente en Gustavo A. Madero y en el jefe delegacional, sino en los jefes delegacionales, que implementen mecanismos sin duda de transparencia, de honestidad, de austeridad, pero que permitan que los jefes delegacionales tengan la mayor cantidad de recursos porque son quienes atienden y entienden las necesidades de la comunidad.

Sabemos que por la composición de esta Asamblea vamos a ser escuchados; sabemos que pasarán a la historia como quienes más recursos han dado a las Delegaciones, de haber superado el 16, 17 ó 22 por ciento, como quienes más han otorgado a las Delegaciones y no solamente serán recordados por todos nosotros, sino por el pueblo de Gustavo A. Madero.

A todos ustedes y por su atención, por su comprensión y atención, muchísimas gracias.

Muy buenas tardes.

**EL C. PRESIDENTE.-** Muchas gracias.

Únicamente para agradecer el informe, sus comentarios, sus propuestas, sus sugerencias, las respuestas a las distintas preguntas que le hicieron diputadas y diputados, muchas gracias Jefe Delegacional en Gustavo A. Madero.

Ya no digo más, muchos compañeros y compañeras señalaron la importancia de apoyar a nuestras Delegaciones.

Muchas gracias a quienes nos acompañaron y a su equipo de trabajo. Que tengan buena tarde.

